

CATALUNYA

ORGAN REGIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TREBALL

AÑO I

Barcelona, jueves, 12 de agosto de 1937

Número 148

Acelerar la realización de la alianza, es trabajar por el triunfo de la causa antifascista

NO cabe duda que la salvación de la España antifascista, la solución de los problemas más apremiantes de la hora actual, de orden político, económico y militar, está en la masa trabajadora, en el conjunto de productores organizados, que son los que desde el primer momento han afrontado la parte más pesada y más difícil de la lucha que estamos sosteniendo frente a la coalición de las fuerzas negras de Europa.

Podemos afirmarlo sin ningún prejuicio de clase, sin ningún exclusivismo de organización, basándonos tan sólo en hechos notorios y no lejanos: los trabajadores han salvado a España de los más grandes peligros, de las situaciones más angustiosas, a las que muchas veces la han conducido la incapacidad o la ceguera de los políticos. Y ahora, cuando por una serie de circunstancias se han complicado artificiosamente los problemas que el antifascismo español debe resolver, cuando la aplicación de viejos métodos ya superados de la política crea una penosa sensación de malestar colectivo, han de ser nuevamente los trabajadores, por intermedio de sus legítimas organizaciones, los que salven la situación y purifiquen el ambiente.

El porvenir de España está salvaguardado en la acción consciente de su proletariado, el cual, para cumplir su trascendental misión, para resolver positivamente los grandes problemas que tiene por delante, debe coordinar su propia actividad, debe actuar como un bloque firme y homogéneo, frente a todos sus enemigos, declarados o encubiertos. Dicho de otro modo, debe llegar a un estrecho acercamiento a través de las organizaciones en que están polarizadas sus fuerzas, debe sellar sobre bases sólidas y concretas su alianza sindical.

Hemos saludado, conjuntamente con toda la Prensa genuinamente obrera, como un hecho auspicioso, el importante paso realizado por los órganos superiores de la U. G. T. y de la C. N. T., hacia la realización del ideal unionista, del cual dependen todas las aspiraciones del proletariado. Ciertamente es que no se

ha llegado a un acto previo de la verdadera alianza, pero de todos principios positivos, de un acto sumamente necesario y a la vez con la mayor buena voluntad, tacto e inteligencia.

Los Comités provinciales y locales, deben constituirse y funcionar con el pensamiento de un gran ideal unionista que ha de ser la gran palanca del triunfo popular sobre el fascismo. Deben tener en cuenta que su misión es algo más vasta que la de evitar conflictos entre organización y organización, si bien es éste su cometido estricto; deben trabajar por ir convirtiendo, día a día, en realidad práctica la alianza entre los trabajadores, a fin de que pueda fijarse en un breve plazo el verdadero pacto de unidad, con un contenido sustancial, con un programa concreto de acción que concentre sobre una sola base constructiva la obra de cuatro millones de trabajadores organizados.

Por eso los integrantes de los Comités de Enlace han de ser indefectiblemente camaradas probados por su fe aliancista, hombres cuya rectitud en ese sentido no dé lugar a la más mínima sospecha. Hay que evitar, en todo lo posible, que los enemigos de la alianza obrera, los que han tratado de sabotearla constantemente, se infiltren en esos organismos, de los cuales depende el futuro de nuestro proletariado, para hacer desde allí su obra deletérea.

Por lo demás, no se trata sólo de un problema de Comités más o menos eficaces, sino que corresponde a todos los militantes sin excepción, a todos los trabajadores conscientes del momento que vivimos, contribuir, dentro de la esfera de acción de cada uno, a que se vaya realizando progresivamente nuestra alianza, a que, desde la propia base del trabajo, se vaya forjando el instrumento de nuestra liberación de clase, se vaya afianzando la garantía del triunfo antifascista.

Vivimos momentos que hacen más que nunca precioso el tiempo que transcurre. No sólo es preciso crear aceleradamente el programa, las bases y la textura del pacto obrero definitivo, sino que es preciso ir apartando al mismo tiempo los obstáculos, las trabas de toda especie que ciertos especuladores políticos van oponiendo sistemáticamente contra aquella aspiración proletaria. Razón además para intensificar el ritmo del trabajo unionista, para llevar adelante la gran empresa, cuyo éxito significa nada menos que asegurar el triunfo de la del pueblo español, sobre todas las fuerzas reaccionarias coligadas.

Pongamos, camaradas de la C. N. T. y de la U. G. T. toda la buena voluntad y toda la inteligencia, por convertir cuanto antes en realidad lo que tanto hemos propagado. Y hacerlo con la convicción de que es el único camino del triunfo, del triunfo contra los múltiples enemigos que acechan al proletariado.

EL DISCURSO DE COMORERA

El discurso pronunciado en Valencia por el señor Comorera, secretario general del P. S. U. C., ha levantado una verdadera tempestad en los medios proletarios. El lenguaje provocativo empleado por dicho señor en su ya famosa oración ha provocado una reacción tan vigorosa entre los combatientes del frente aragonés, que los órganos periodísticos afectos a su partido en Cataluña han estimado conveniente neutralizar el mal efecto causado por sus palabras, negando veracidad a la versión dada por la agencia informativa que sirvió el extracto del discurso. Y tomando pie en esa supuesta inexactitud en la versión de la Agencia, afirman que "unos cuantos señores intentan maniobras innobles que no es la primera vez que se producen".

Los amigos de «Treball» tienen la pluma muy suelta y la memoria muy blanda. Se olvidan demasiado pronto de cosas que debieran tener siempre en la memoria. En primer lugar, «Sol» no dice nada. Si el colega «psiquista» no lo recuerda, aquí estamos nosotros para hacerle presente que «Solidaridad Obrera» sufre actualmente una suspensión de cinco días que le ha sido aplicada por el delegado general de Orden Público. En segundo lugar, debe recordarse de la campaña que se inició desde sus columnas contra la C. N. T., tomando como artículo de fe indiscutible, el extracto de un editorial de «C. N. T.», transmitido por las agencias periodísticas, extracto falso según demostramos oportunamente con textos en la mano.

Pero los camaradas de «Treball» no podrán hacer lo propio. Tenemos, ante nosotros el texto taquígráfico del discurso del secretario general del P. S. U. C., publicado en «Frente Rojo», periódico órgano del Partido Comunista de España, y por tanto, no sospechoso de pretender perjudicar al jefe del partido en Cataluña.

Y revisando el discurso hemos podido constatar que, efectivamente, el señor Comorera habló en Valencia de «tribus» que avanzaban hacia Aragón, de «gotas de sangre», «de cabezas cortadas», «de asesinos», de «irresponsables de los Comités de Defensa de la F. A. I.», etc., etc.

Los camaradas de «Treball» saben esto perfectamente, pero les conviene falsearlo, para de esta manera neutralizar el mal efecto causado por las palabras provocativas, injuriosas e irresponsables del jefe máximo del partido que representa en la arena periodística. Este es su deber. Pero también el nuestro, es aclarar convenientemente las cosas y evitar que nadie eluda la sanción popular a que se ha hecho acreedor siguiendo una conducta disgregadora y, por tanto, favorable a la causa de los criminales enrolados en las filas del fascismo internacional que nos hace la guerra.

EN LONDRES



—¿Y qué se acordó hoy?
—Reunir otro Subcomité.

TRADICIONALISTAS DETENIDOS POR LOS DE FALANGE

Gibraltar, 11. — Un cuerpo entero de tradicionalistas se ha internado en Algeciras y se encerraron en los cuarteles, como protesta contra el encarcelamiento de varios compañeros suyos detenidos por un grupo de falangistas por el motivo de haber criticado abiertamente el

hecho de que los alemanes despojen el dinero del Banco de España.

Los tradicionalistas permanecieron en los cuarteles hasta que el comandante puso en libertad a los compañeros encerrados. — Fabra.

Los miembros de las «tribus» del 19 de julio — Duruti, por ejemplo — han sabido morir cara al enemigo. ¿Pueden decir lo mismo los «valientes» que los insultan en las tribunas de los teatros de la retaguardia?

UNA PATRULLA DE NUESTROS SOLDADOS PENETRA EN FORTIFICACIONES ENEMIGAS, COGIENDO CINCO PRISIONEROS, ARMAMENTO Y GRAN CANTIDAD DE GANADO

Bujaraloz, 11. — De nuestro enviado especial. — Una patrulla de reconocimiento efectuó ayer un golpe de mano en las proximidades de Villafraanca de Ebro. La acción resultó fructífera.

Nuestros soldados lograron llegar a unas fortificaciones enemigas y se apoderaron de armamento y municiones y cogieron cinco prisioneros.

Continuando su gesta entraron en un corral y se apoderaron de gran cantidad de ganado con el que regresaron a nuestras líneas.

Han podido observar los soldados de esta patrulla cómo por parte de paisanos y soldados rebeldes se opone poca resistencia, como si no esperaran más que ocasión como ésta para entregarse. — Febus.

NADIE, ABSOLUTAMENTE NADIE, ESTA AUTORIZADO PARA TOMARSE LA JUSTICIA POR SU MANO

LA DESCOMPOSICION DE LAS FILAS FACCIOSAS, SE MANIFIESTA EN LAS MULTIPLES BATALLAS INTENTINAS QUE EN ELLAS SE PRODUCE EN TODOS LOS FRENTE

Valencia. — El ministro de Defensa Nacional ha facilitado las siguientes notas: Se extienden los síntomas de alteración dentro de las filas facciosas.

En el sur, pudo precisarse ayer que en las estribaciones de sierra Elvira, Albolote y Pinos Puente, hubo fuego de cañón, ametralladoras y fusilería.

Instantes después de escucharse este ruido de combate, se presentó la aviación facciosa y bombardeó los lugares donde se producía.

En Teruel, a última hora de la tarde, sonaron descargas de fusil, máquinas automáticas y morteros, que duraron cuarenta minutos.

Desde el amanecer hasta las diez y cincuenta llegaron hasta nuestras líneas avanzadas las detonaciones de ametralladora y fusil, además de las explosiones de bombas de mano en la parte noroeste de Torriente.

Poco más tarde, se vió humareda en el valle de Frías, donde probablemente surgieron estas agresiones entre las fuerzas rebeldes.

En el norte, en las proximidades del Alto de La Maza, un avión enemigo estuvo ametrallando la zona facciosa en la que hubo ráfagas de ametralladora y se contaron seis cañonazos de trayectoria opuesta a nuestro frente."

El pretendido bloqueo que los facciosos aspiraban a implantar contra nuestra zona leal del Norte, y que nunca llegó a establecerse, ha sido roto ayer de una manera concluyente, puesto que entraron barcos mercantes conduciendo víveres.

Previamente, nuestros destructores limpiaron la zona por la que habían de arribar los mercantes, haciendo huir a los barcos facciosos, y permitiendo que la travesía se llevara a cabo con toda normalidad. — Febus.

DESDE MAÑANA, VIERNES, CATALUNYA SE EDITARA NUEVAMENTE POR LA TARDE, EN CATALAN, TRABAJADORES, LEEDLO Y PROPAGADLO.

NUESTRA HERMANA RUSIA

Por Gonzalo de Reparaz

ESTAN empeñados unos comunistas que nos han salido en España, en que los anarcosindicalistas españoles han de reñir con los Soviets. Lo natural sería que este brote indígena de comunismo se atribuyera la misión de enlazar las dos corrientes revolucionarias, encauzándolas hacia la aproximación. Haría una buena obra perfectamente lógica. Pero no. Al contrario. Nuestro comunismo, viendo que no tenemos la menor tendencia a pelearnos con los Soviets, han decidido emplear todas sus fuerzas en conseguir que los Soviets se peleen con nosotros, convencidos, al fin, de que nos oponemos a que tengan la menor influencia en la Revolución ibérica.

Pero a mi parecer pierden el tiempo, porque al frente de la Revolución rusa hay hombres inteligentes, y porque el proletariado español tampoco es tonto.

El proletariado español no dispone de una literatura revolucionaria que le ilustre sobre el problema ruso. Sus comunistas no se la han dado. Para conocer sus orígenes tiene que recurrir a la obra de un militante de la C. N. T.; mi libro "Geografía Política", que salió a la luz ocho años ha; allí por la época en que la cabeza visible del comunismo incipiente, Oscar Pérez Solís, sucumbía a los asaltos proselitistas del P. Gafo. Ya para entonces llevaba yo muchos años estudiando la marcha de Rusia hacia la Revolución y comprobando, con enorme sorpresa, el paralelismo entre el proceso de la evolución rusa y el de la española.

En mi dicho libro vine a esta conclusión: que las dos naciones, partiendo de Estados sociales primitivos análogos, marchan a través de una Historia paralela también a soluciones parecidas, ya que no iguales en la forma.

E nsuma: que debíamos estudiar con toda atención la transformación rusa para darnos en nuestra propia transformación, que, en 1929 (fecha del libro), se iba acelerando por momentos.

¡Vean que terrible odio me inspiran los Soviets!

"Geografía Política" es un intento de explicación de la Historia y, por tanto, de la política, por el determinismo geográfico; esto es, por la acción de las leyes de la naturaleza. Sirvame de muestra este párrafo: "Quien ha observado un ventisquero sabe que su quietud es aparente. Tal la enorme masa rusa. El ventisquero camina tan lento que no se le ve moverse: avanza más en el centro que en los bordes, más arriba que abajo, agríetase, inflase, divídese, endurecese, ablandase, aumenta, disminuye, quíbrase según las horas del día, el calor del Sol, el frío de la noche, la humedad atmosférica, la pendiente, las presiones y los contactos con afluentes. Parece la muerte misma: rígido, yerto, helado, sudario inmenso; y es todo vida y padre de la vida del Globo, porque engendra los torrentes y las fuentes de donde manan los ríos, a los que remite, líquida, el agua que, congelada, recibiera del mar, traída por las nubes. Sin este perpetuo ciclo, la Tierra sería un mineral; un cadáver. Parece impotente, y su fuerza es inconstruible. Gigantescos peñascos, burladores de las más poderosas corrientes líquidas marchan, victoriosamente empujados por él, leguas y leguas. Pule, rompe, transforma, acumula o desmenuza. Es la continuidad (fuerza soberana de la naturaleza), la que, como cuenta con la Eternidad, nunca tiene prisa. El agua torrencial es la violencia apresurada, y sólo cuando persiste esculpe la faz de la tierra honda y definitivamente.

Así una sociedad en apariencia inmóvil dormida con aspecto de muerte, encierra en su seno una vida misteriosa que a los ojos del observador se revela en fenómenos casi imperceptibles, extraños; ininteligibles para el que no posee la clave de la coordinación que entre ellos existe. Adviértese entonces cuánto se parecen el ventisquero (masa glacial) y el conjunto humano (masa social) y cómo mandan en ellos las mismas leyes."

Y luego voy siguiendo (con las precauciones que impone la censura) la marcha de la masa social rusa y de la masa social española desde las instituciones primitivas hasta desembocar, Rusia en la Revolución, y España en los preliminares de ella, para deducir de la semejanza de las instituciones en el punto de partida (comunismo ruso, colectivismo ibero) y de la correlación entre los principales sucesos históricos (contacto con el Islam; conquista de Siberia, contemporánea de la de América; intento de europeización; invasión napoleónica; reacción imperialista unitaria; guerra con el Japón, casi coincidiendo con la nuestra de Marruecos) un desenlace paralelo.

Así, para mí, militante en la Confederación Nacional del Trabajo, Rusia es nuestra hermana mayor, y como tal hermana mayor la presenté al proletariado español para que en ella se inspirase, y para que le tuviese el mismo amor fraternal que yo le tengo."

He aquí algo de lo que nuestro afecto a Rusia (sin contar otras muestras) ha dado de sí. Vuestra obra de aproximación, de fraternidad iberorusa, ¿dónde está?

RECONOCIMIENTOS PRACTICADOS POR NUESTRA AVIACION

Bujaraloz, 11. — De nuestro enviado especial. — Nuestra aviación ha volado sobre las líneas enemigas en plan de reconocimiento.

En algunos lugares, los aparatos fueron tiroteados, sin que se registrara avería alguna que privara el cumplimiento de los objetivos. — Febus.

LA REVOLUCION en el CAMPO

CONTESTANDO ALUSIONES Para « Vanguardia » de Lérida

El órgano « del Comité Regional de Aragón del Partido Comunista de España », en su número 7, fecha 29 de junio pasado, contesta a mi artículo aparecido en « Solidaridad Obrera » de Barcelona el 24 del mismo mes y titulado: « Legalización de las Colectividades ». Y lo hace de forma que es obligado contestar; si bien no pienso sostener por mi parte controversia por escrito. Conste así.

No es la primera vez que los comunistas actuantes en Lérida nos endilgan sueltos a la mar de carifiosos. Recordamos aquel que hablaba de « jornales católicos en Torre Libre » y aquel otro sobre atropellos en Valderrobres y Liedó, por parte de un determinado compañero cuyo nombre no cito pero se sobrentiende, y del Grupo de Investigación. Eso aparte de los anónimos. Lo menos que podríais hacer, es antes de publicar según que informaciones, daros una vueltecita por los pueblos interesados y comprobar lo que se os denuncia. De esa forma no desentonaríais tanto.

Indudablemente, « El Partido Comunista no ha sido nunca enemigo de la Colectividad », teóricamente, añado yo. Prácticamente, sí. Y lo es por el hecho de que no fué él quien, ateniéndose a consignas, comenzó a colectivizar. Si hubiera comenzado, serían las Colectividades lo más sagrado para vosotros.

Sabéis muy bien que fué un destacado militante de vuestro Partido el que en Valderrobres habló mucho en pro del « Colectivo », e incluso escribió un manifiesto explicando lo que sería o debería ser éste, pero ya se libró bien, lo mismo que otros, de ingresar. No podían ellos rebajarse a la categoría de los campesinos. Había que establecer diferencias, porque aun hay clases.

Sols enemigos de « que en nombre de una idea más o menos oportuna se intente imponer en el campo una determinada teoría que, basada al parecer en un principio de máximo respeto a la libertad individual, se contradice y desfigura en la práctica al traducirse en hechos de violencia que dicen tan poco en favor de la bondad de tal teoría ». Sobre esto, que hablen los campesinos de Levante. Los afiliados a la C. N. T. y a la U. G. T., no sólo los que están en vuestro Partido. Y si no, que lo hagan los de la región del Centro. Ellos serán más contundentes con sus pruebas, que cuanto yo pueda demostrar « teóricamente ». O los vecinos de Liedó, donde el único afiliado a la C. N. T., y colectivista, desapareció hace más de dos meses y no ha mucho fué encontrado muerto...

Es verdad. El Partido Comunista ha luchado y lucha por la unidad de la clase trabajadora, pero ésta dentro del Partido, de lo contrario, nunca será

LA «SOLI» EN SUIZA LOS MANUALES E INTELLECTUALES ALEMANES TEMEN LA GUERRA

Con las piruetas de Von Ribbentrop en la City, el pueblo germano huele que hay barriles de pólvora a punto de explotar. Las mechas están a punto de encenderse en el cje Roma-Berlin.

Lo sabe. No puede exteriorizarse, sólo sigue recordando la historia alemana desde 1932. No es importante el porcentaje de la población que cree en la veracidad del incendio del Reichstag, en 1932, primer acto de la tragedia hitleriana, ni en el último incidente "confeccionado" del acorazado "Leipzig", en junio de 1937.

Si los obreros, según "las noticias de Alemania", opinan que la guerra es inevitable, podemos figurarnos el estado callado de excitación general. No pueden, los jefes de ese gran país, tener confianza en los trabajadores asqueados por ellos mismos, si hay una guerra mañana.

Los capítotes del "Führer", representan el factor fastidiador de los de abajo y se se mantienen en sus sifiales, es a fuerza de amenazas, de imposiciones, de discursos con asistencia obligada y de desigualdad.

Las restricciones y las interdicciones no traen ya adhesiones voluntarias al partido y si los amos de Alemania ponen sus fortunas a salvo en los bancos de sus amigos, por algo será.

¿Acaso no tendrán confianza en el marce? ¿O en los bancos germanos? ¿Preparan su retiro forzoso? Algo debe de haber.

Por esto el "Volksrecht", de Zurich, nos lo dice de buena fuente, que los señores Göring, Göbbels y Ley, tres de los principales "pilares" del régimen hitleriano, han depositado en la sucursal del Banco de Italia, de Milán, fortunas que se elevan en total a tres millones y medio de reichsmarks. La trasferencia de esta cantidad ha sido hecha por el Banco Obrero (!) de Berlín.

"Notemos bien que hace tres años, cuando estos señores llegaron al Poder, todos eran tan pobres como Job."

Es verdad que esos señores son enemigos de la socialización de industrias y servicios, y si preconizan la municipalización, es por ser más décil esta última. Así comprendemos mejor por qué hay soldados desertores alemanes que atraviesan a menudo las fronteras, porque temen algo; y hace poco, la "Indépendance Belge" ("Independencia Belga"), toma de Arlon: "Doce soldados alemanes han atravesado la frontera del puente de Langsur, para refugiarse en el Gran Ducado de Luxemburgo. Los desertores se dividieron en dos grupos; los unos se escondieron en una cantera de M. Bievers, camino de Luxemburgo, los otros en las muelas de heno sobre el Bocksberg."

El tiempo pasa y obra, menos mal, contra los "países autoritarios".

La guerra podía haber sido una salvación para Alemania, el Japón e Italia, hace uno o dos años. Entre 1937 y 1940, será su perdición. La antipatía ya grande hacia ellos, irá en aumento en todas las esferas deseosas de democracia. Es buena señal.

ROMPIENDO MOLDES VERDADES Y MENTIRAS EL CONSEJO DE ARAGON

HA sido disuelto el Consejo de Aragón. Suponemos que se comenzará dentro de poco a molestar a los hombres que lo formaron; hasta que no quede una brizna de espíritu revolucionario español sobre el tapete de la Revolución española. ¡Ah, si ellos pudieran borrar de la Historia todo el año pasado, todo ese año que dicen perdido y que no se puede volver a perder! Con qué agrado pondrían la mano en el fuego y perderían un ojo con tal de que la Revolución hubiera comenzado en junio de este año... y como dicen las solteronas, volver a los quince y lo pasado, pasado. Fuera Durruti, fuera Ascaso..., fuera la Montaña y Guadalaajara; fuera las andanzas de Aragón; la Revolución empieza con el Gobierno de la Victoria en el Poder, el partido único alrededor del Gobierno, y lo demás... "Incontrolable, incontrolado", perseguido, cautivo o muerto.

Pero... No es posible. En la Revolución cabemos todos; cabrían muchos más, con sus colores, con sus tendencias, con una tarea que escude a la fuerza humana; por eso hay que hacerla muchos a la vez, con distinta labor y con diferente designio, y dicho se está que en busca de distintos fines. Cada uno camina con su idea y con su luz en la frente. Unos, comunistas; otros, sindicalistas; otros, anarquistas.

Pretender imponer la idea A al que mantiene la idea B, es realizar un engaño o exigirlo. Lo que hay que destruir es muy grande para que pueda echarlo abajo un hombre solo, un grupo o una tendencia solamente.

En la revolución hace falta probarlo todo, ensayarlo todo: aquí el colectivismo, y ahí el industrialismo; aquí el mando personal y allá el Comité de industrias... ¿por qué no? ¿Es que, por ventura, sabemos qué es lo que "aquí y ahora" dará más fruto y mejor? ¿Es que tenemos en cuenta la opinión, ni los estudios de los demás? ¿Es que consultamos lo que es tradicional ni lo que es oportuno? ¿Estamos completamente abroquelados, absolutamente inmunes a la emulación, a la pasión propia y a la ceguera que produce la envidia y el resquemor de la posición ajena?

Es preciso, es indispensable, que al escribir y al hablar y al gobernar, dejemos por fin de tener presente que hemos de presentarnos de un modo determinado, de cierta forma y según un figurín que muchas veces nos viene grande. Que somos amigos de éste o de aquél y que enfrente de nosotros está Fulanito, a quien no hay que darle cuartel.

Es preciso que llegue ya el momento de que cuando hablamos, o cuando escribimos, o cuando gobernemos, tengamos presente antes que todo que somos hombres que están haciendo una Revolución en España en 1937... ¡Aquí y ahora!

Y si no lo pensamos, diremos muchas mentiras.

UN PINITO DE LA «SOLI»

"Las Noticias", nuestro buen colega "Las Noticias", se enfada porque la "Soli" tiene mucho papel para imprimir las monsergas que se nos ocurre publicar.

¿Pero no sabe "Las Noticias" que tenemos detrás de nosotros la Organización más poderosa de España, que vela por que no nos falte nada? Además, la "Soli", que no publica anuncios ni reclamamos ni percibe más emolumentos que la venta del papel impreso, es negocio que se defiende y va viviendo. A todos los colegas les deseamos el mismo bienestar. Y no se enfaden, porque mira que cuando sepan la cifra de nuestra tirada, van a enfermarse del susto.

Por otra parte, es muy posible que "Solidaridad Obrera" haya censurado a "Claridad", a la U. G. T. y a "Las Noticias". Porqué no. Los periódicos que tienen ideas arraigadas están para eso: para censurar lo que les parece mal y para elogiar lo que les parece bien. Nosotros no aceptaríamos el papel de comparsas, ni la obligación de decir amén a todo lo que hiciera alguien, sea quien sea.

Nosotros atacamos hoy a uno y mañana lo elogiamos, si nos parece que está bien lo que hace o que ha enmendado lo que nos parecía un error o un deslíz.

Pruebe "Las Noticias" a hacer tres o cuatro números de su periódico, sensatos, bien intencionados, y verá cómo le elogiamos, aunque no estén bien, demasiado bien escritos.

Y mientras..., limpiar nuestra casa lo hacemos todo lo frecuentemente que nos permite la escasez de jabón y lejía. Todos nuestros redactores saben perfectamente lo que quieren, cómo lo quieren y porqué están aquí. Respecto a lo de escribir mejor... es que no sabemos más, y en cuanto a la claridad... no podemos.

Y si quieren saber lo que queremos decir cuando no lo entiendan, se lo diremos por carta. ¿Conformes?

La tragedia del Comité de Londres: sus componentes son reacios a la cotización

Londres, 11. — Se sabe que de todas las grandes Potencias europeas tan sólo Inglaterra ha abonado los gastos derivados de la actuación del Comité de no intervención. Las demás grandes Potencias no han satisfecho nada, y en cuanto a los pequeños países tan sólo hay once que no adeudan nada a Inglaterra.

El Gobierno británico ha enviado una nota en la que, por última vez, llama la atención a todos los miembros del Comité para que envíen inmediatamente los

cheques para atender a los gastos del Comité. Esta solicitud inglesa ha surtido efecto, ya que algunos países considerados como grandes Potencias se han apresurado a enviar las cantidades que adeudaban.

Por ahora el Comité de no intervención tiene bastantes fondos, pero no los suficientes para ultimar sus trabajos. No se tiene la menor noticia de cuándo volverá a reunirse el Comité. — Fabra.

Aviso a la Tercera Zona Confederal

En cumplimiento de los acuerdos tomados en las reuniones de Comités Comarcales de esta Zona, celebradas los días 24 de junio próximo pasado y primero del corriente, el compañero Juan Busquets, nombrado delegado al Comité Regional en representación de la misma, tomará posesión de su cargo, con residencia en el Comité Regional, el día 9 del mes en curso. El delegado de Zona cesante, Seratin Castelló.

DESDE AMPOSTA

Las Juventudes Libertarias de Amposta, dan a conocer a todos los compañeros y organizaciones que precisen ponerse en contacto con ellas, que su nuevo local social es: FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS C. N. T. DEPARTAMENTO JUVENTUDES LIBERTARIAS, calle Galán y Hernández.

Nota del Ayuntamiento de Puigcerdá

La Caja Inmobiliaria del Ayuntamiento de Puigcerdá, hace presente, que no habiendo pisos para alquilar, se abstengan de venir, todos aquellos que deseen ocupar alguna vivienda en la localidad.

INFORMACION NACIONAL

Nuevas actividades de la quinta columna

Ha sido detenida en Madrid una banda de falangistas que se dedicaba a falsificar billetes de cinco y de diez pesetas

UNA MEDIDA ARBITRARIA

DISOLUCION DEL CONSEJO DE ARAGON POR ORDEN GUBERNATIVA Y NOMBRAMIENTO DE UN GOBERNADOR GENERAL

Valencia, 11. — La "Gaceta" publica un Decreto de la Presidencia que dispone la supresión del Consejo de Defensa de Aragón.

"Las necesidades morales y materiales de la guerra exigen de manera imperiosa ir concentrando la autoridad del Estado, de suerte que pueda ser ejercida con unidad de criterio y de propósito. La división y subdivisión del Poder y de sus facultades ha desvanecido en más de una ocasión la eficacia de acción, que aun siendo puramente administrativa en su origen, tiene, como no puede por menos, repercusiones profundas en los negocios de guerra.

La región aragonesa, capaz por el temple de sus hombres de las más altas contribuciones humanas y económicas a la causa de la República, padece con mayor rigor que ninguna otra los efectos de la dispersión de la

autoridad, de donde se sigue un daño a los intereses generales e ideológicos. Y urge que cesen sus nocivos efectos.

El Consejo de Aragón, cualquiera que hayan sido sus esfuerzos, no ha alcanzado a remediar el mal. En tanto que el resto de la España leal va centrándose en una nueva disciplina, hecha de responsabilidades y eficacia, en la que en muchos casos no está ausente el sacrificio, Aragón permanece al margen de esa corriente centralizadora, a la que deberemos en buena parte la victoria que nos está prometida.

El Gobierno estima, al disponerse a acudir en remedio de la crisis de autoridad que se advierte en Aragón, que sólo alcanzará sus propósitos concentrando el Poder en sus manos. Y por ello, de acuerdo con el Consejo de ministros, y a propuesta de su presidente,

Vengo en decretar:

Artículo primero. — Queda disuelto el Consejo de Aragón y suprimido el cargo de delegado del Gobierno presidente del citado Consejo. En consecuencia, cesará en el cargo de delegado del Gobierno en Aragón, don Joaquín Ascaso y Budría, y demás consejeros que integran el citado organismo.

Artículo segundo. — Los territorios de las provincias aragonesas, afectos a la autoridad de la República, quedan bajo la jurisdicción de un gobernador general de Aragón, nombrado por el Gobierno, con las facultades que la legislación vigente atribuye a los gobernadores civiles."

Por otro decreto se nombra gobernador general de Aragón, a don José Ignacio Mantecón.—Cosmos.

«Fragua Social» aclara una cuestión referente a la Federación Sindical de agricultores arroceros

Valencia, 11. — «Fragua Social», en su número de esta mañana, publica la siguiente nota:

«El organismo arrocero acusado por Henche, el alcalde de Madrid, en su discurso del pasado domingo, no cuenta con la asistencia de las Federaciones campesinas de la U. G. T. y C. N. T., que se retiraron de él cuando no marchaban por el camino que debía. Actualmente está integrado por

las representaciones siguientes: Partido Comunista, Partido Sindicalista, Partido de Unión Republicana, Partido de Izquierda Republicana, Partido de Esquerda Valenciana, y Juan Granell, pintor, en representación del Gobierno aunque realmente el Comité directivo de la Federación sindical de agricultores arroceros y no Sindicato Arrocerero, como equivocadamente lo denominó Henche, está dirigido por el Ministerio de Agricultura.

Estos son los que contravienen la tasa impuesta por el Ministerio de Comercio, de 75 céntimos el kilo de arroz, vendiéndolo a 1,20 pesetas, o más elevado precio. Estos son los especuladores, no el movimiento obrero.

Contra ellos con todo el peso de la justicia popular. — Cosmos.

Ha sido acallada por nuestras baterías la artillería enemiga de Monte Osebo

Sarriena, 11. — De nuestro enviado especial. — En Monte Osebo se registró ayer por la mañana intenso duelo de artillería, que duró cerca de dos horas. Nuestras baterías lograron finalmente hacer enmudecer a las piezas rebeldes. Parece que causaron serios desperfectos en los emplazamientos del adversario, por cuanto algunas granadas dieron en los puntos débiles y precisamente fueron estos cañones los que primero acallaron su fuego. — Febus.

Duelos de artillería en los sectores de Huesca

Barbastro, 11. (De nuestro enviado especial). — La jornada ha transcurrido relativamente tranquila en todos los sectores cercanos a Huesca.

Sólo se han registrado algunos duelos de cañón, ametralladora y fusil, sin consecuencias por nuestra parte.

En Sierra Caballera, Monte Peiro y Loma Ancha, siguen nuestros soldados fortificando posiciones.

En un reconocimiento efectuado esta mañana, unos soldados nuestros han hecho dos prisioneros, que han manifestado que venían a nuestras líneas dispuestos a entregarse, huyendo del yugo fascista, que les hace imposible la vida. — Febus.

Denuncia de evasión de capitales

Madrid, 11. — Un periódico de la mañana publica la noticia de que se ha descubierto una importante evasión de capitales. La cantidad, según esta información, se eleva a algunos millones de pesetas, que han sido sacados de España dentro de unas maletas de automóvil y escondidos de los coches.

Sobre este servicio se guarda gran reserva en todos los centros interesados.—Cosmos.

Comité Ejecutivo del Partido Sindicalista

Valencia, 11. — Ha quedado definitivamente constituido el Comité Nacional del Partido Sindicalista, según lo acordado en el último Pleno Nacional ampliado, de Provinciales.

Fueron elegidos: presidente, Angel Pestaña; secretario general, Francisco Sabaté; secretario político, Marín Civera; secretario administrativo, Giner Ros; secretario de propaganda, José Sánchez Requena; secretario de organización, José Hermida; secretario sindical, José Sanchis.

Ayer tomaron posesión de su cargo, celebrando una amplia reunión, donde se celebró la situación política y social, tomándose acuerdos sobre el particular. — Febus.

NUESTRA ARTILLERIA IMPIDIO EL MOVIMIENTO DE TROPAS ENEMIGAS EN LA SIERRA DE ALCUBIERRE

Sarriena, 11. — De nuestro enviado especial. — En todo el sector de la sierra de Alcubierre hubo ayer intenso cañoneo.

En algunos puntos, como se observara movimiento de tropas, las baterías republicanas batieron el campo enemigo, impidiendo las maniobras que los rebeldes pretendían realizar.

También las ametralladoras trabajaron de lo lindo, así como nuestros fusiles, y en algunos puntos de la margen derecha del Ebro, el fuego llegó a generalizarse.

A última hora de la tarde renació la calma.

Afortunadamente, por nuestra parte no hemos tenido que lamentar baja alguna. — Febus.

Detención de unos falangistas falsificadores

Valencia, 11. — El director general de Seguridad ha facilitado esta mañana a los periodistas la siguiente referencia:

Hace días se tenía conocimiento de que circulaban unos billetes falsos de cinco pesetas, cuyas características eran bastante groseras en relación con los auténticos, por lo cual podían conocerse a simple golpe de vista.

Extremada la vigilancia para detener a los autores de esta falsificación, la policía madrileña afecta a la Comisaría General ha conseguido descubrir a los autores de la falsificación, así como los útiles y material de que se valían, comprobando que no sólo eran billetes de cinco pesetas los falsificados, sino que terminaban de hacer una tirada de billetes de diez pesetas que, por lo visto, no han tenido tiempo de poner en circulación.

Los detenidos han confesado su delito, dando toda clase de detalles acerca del procedimiento empleado. Uno de ellos está fichado de haber pertenecido a Falange Española, lo cual da la convicción de que el hecho no tiene sólo carácter de delito común, sino que constituye también delito de carácter político, por lo que esta Dirección llegará a la pista de otros elementos seguramente relacionados, no sólo con la emisión de billetes, sino con la labor de espionaje de nuestra retaguardia.

Una vez más esta Dirección hace constar la satisfacción con que ve los trabajos de la policía que, llena de entusiasmo, defiende la República sin reparar en sacrificios en el cumplimiento del deber. — Febus.

Largo Caballero desmiente unas declaraciones que le atribuye un diario francés, y manifiesta que hablará cuando lo crea conveniente

Valencia, 11. — «La Correspondencia de Valencia», órgano de la U.G.T., publica unas breves manifestaciones del secretario general de dicha Central sindical, Largo Caballero.

El periodista ha preguntado a Largo Caballero si, efectivamente, ha hecho las declaraciones que han aparecido en el diario francés "L'Independant", de Perpiñán, comentadas ayer y hoy por periódicos de distintas capitales, y responde:

—Es rigurosamente falso cuanto se me atribuye. No he hablado con ningún periodista nacional ni extranjero. No han sido pocos los que me han

visitado con ese propósito, y a todos me he negado.

—¿No son suyas, entonces—insiste el informador—tales declaraciones?

—No sé siquiera de dónde habrán salido. Le ruego lo diga así para poner las cosas en su lugar.

—¿Algo más, camarada Caballero?

—¡Ah!, que se tenga en cuenta que de nada valen las coacciones y amenazas formuladas a cuenta de esas apócrifas declaraciones para impedirme hablar. Lo haré cuando crea conveniente y diré cuanto tenga que decir. —Febus.

En Málaga y en Motril los obreros luchan consistentemente contra las fuerzas fascistas, habiéndose sublevado también parte de la guarnición

Gibraltar, 11. — Se conocen nuevos detalles acerca de los graves desórdenes que vienen produciéndose en el campo fascioso.

La guarnición de Salobreña ha tenido que partir para Motril con el fin de sofocar la sublevación de los obreros de la fábrica de azúcar. Potentes refuerzos fueron también enviados con urgencia a Málaga y Motril.

Se afirma que, cuando la guarnición de Málaga se preparaba para la partida, una parte de las tropas se sublevó contra los oficiales, muchos de los cuales fueron muertos por los soldados. Los obreros de la ciudad, ayu-

daron a los amotinados y asaltaron el cuartel general de Málaga, donde el gobernador militar y su Estado Mayor permanecieron encerrados durante varias horas, sin poder salir.

Finalmente, los aviones fasciosos hicieron su aparición sobre la capital y bombardearon violentamente a los asaltantes, que se vieron obligados a levantar el asedio.

Los combates tuvieron gran violencia, asegurándose que más de tres mil soldados de las fuerzas sublevadas han sido fusilados o muertos en la contienda. Entre ellos se encuentran gran número de moros.—Febus.

Nuestra aviación hizo caer dos aparatos alemanes de los que realizaron la incursión sobre Santander

Santander, 11. (Del enviado especial de Febus). — La aviación enemiga, que como ya hemos dicho, causó la muerte a varias mujeres y varios niños en Santander y Torrelavega, ha tenido la merecida réplica por parte de nuestros aparatos de caza. En todas las incursiones que realizaron los aparatos extranjeros, fueron perseguidos por la aviación republicana, que salió al paso de los piratas del aire, impidiendo gran parte de los bombardeos que proyectaba.

Durante una de las incursiones, los aparatos de la República cortaron el paso a los aparatos enemigos, encerrándolos en un triángulo y obligándoles a batirse. La batalla fué breve, pero intensa, y al final cayeron abatidos dos aparatos alemanes, que se estrellaron contra el suelo. Nuestros apa-

ratos regresaron todos a sus bases sin novedad.

A última hora, se reciben noticias particulares asegurando que otro aparato rebelde capotó cerca de nuestras líneas del frente de Reinoso. — Febus.

Disposiciones sobre la Junta de Obras del Puerto de Barcelona

Valencia, 11. — La «Gaceta» publica un decreto de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas, disponiendo que la Junta de Obras del Puerto de Barcelona, quedara constituida de la forma siguiente:

Por el consejero de Obras Públicas de la Generalidad, que podrá delegar en el subsecretario del mismo departamento como presidente, y como vocales por el inspector regional de Servicios y Obras Públicas, ingeniero je-

fe de Obras Públicas del Estado en Cataluña, delegado marítimo, director facultativo de la Junta de Obras del Puerto, administrador de la Aduana, el delegado de Hacienda, un abogado del Estado, un representante del Consejo de Economía, otro de los usuarios, otro del Consorcio de la zona franca de Barcelona y dos representantes de los trabajadores del puerto. —Cosmos.

Los alemanes, dueños en la zona facciosa designan alcaldes en varias ciudades

Valencia, 11. — El periódico inglés "Daily Herald" de fecha 6 del corriente, publica noticias de Gibraltar dando cuenta de que las disensiones entre los alemanes y los facciosos españoles, van tomando nuevas modalidades. Los alemanes, para cobrar lo que se les adeuda se han apoderado de las aduanas de La Lí-

nea, Algeciras y otras poblaciones del campo de Gibraltar, hasta el punto de que en Algeciras, La Línea y otras poblaciones han sido nombrados alcaldes de nacionalidad alemana, que son los que ejercen su autoridad sobre los Ayuntamientos. — Cosmos.

NUESTRAS BATERIAS BOMBARDEAN VIOLENTAMENTE LAS POSICIONES ENEMIGAS DE OVIEDO Y DEL ESCAMPLERO

Gijón, 11. — Sigue la actividad, quedando reducida a fuerte actividad artillería. Nuestras baterías lanzaron gran cantidad de metralla sobre las posiciones enemigas de El Escamplero y del cerco de Oviedo. Por su parte, los facciosos bombardearon también con alguna intensidad nuestras posiciones.

Se han pasado a nuestras filas un cabo y un soldado de Regulares, compañeros de los que se pasaron el día anterior.

Han manifestado que en Africa trabajaban como labradores, y allí se les ofreció venir a España, donde se les daría buena comida, buen sueldo y, además, se les concederían determinadas expansiones.

Han dicho también que muchos moros están dispuestos a pasarse a las filas leales, porque ya no creen la novela de que los "rojos" fusilen a cuantos se pasen a su campo, y no lo creen, porque desde las posiciones han escuchado la voz de algunos compañeros, que se habían pasado con anterioridad a las filas leales, y les hablan de la buena acogida que les han dispensado.—Cosmos.

En Cataluña, hay millares de niños refugiados. Mujer: tú que tienes tus hijos en casa, con todas las comodidades que puedes proporcionarles, piensa en ellos ¡ayúdalos!

«La Dona de la Retaguarda», recibirá agradecida todo lo que traigas para mejorar su suerte.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Ante el conflicto del Extremo Oriente

Es probable que el Gobierno chino, dada la gravedad de los acontecimientos, se traslade a Hankeu

CRONICA INTERNACIONAL

OLOR A POLVORA EN LA AMERICA LATINA

COMO interpretar el hecho de que Estados Unidos haya decidido alquilar algunos "destroyers" a la República del Brasil? En sus declaraciones a la Prensa, Cordell Hull ha defendido esta determinación, precisando a la vez que idéntico ofrecimiento se hará a las restantes Repúblicas suramericanas. Esta aclaración disipará los recelos de la Argentina, cuyas relaciones con la "hermana" República brasileña, aunque suavizadas en los últimos años, no fueron nunca cordiales. Pero a la vez demuestra que el Nuevo Mundo huele a pólvora.

América del Sur es un continente semicolonial. Sus riquezas, representadas principalmente por la producción agropecuaria, y el subsuelo, así como sus medios de comunicación, están acaparados por el capital británico y norteamericano. Recientemente, a causa de la "degringolada" de la Sociedad de Naciones, y los disturbios europeos, se manifestó en todo latino-América una tendencia a desligarse de Europa, y en sustitución de una Liga Internacional de Naciones, una Liga Americana, bajo los auspicios, lógica y forzosamente, de Estados Unidos.

Esta última idea parece concretarse. Los Estados Unidos ven avanzar el "peligro amarillo", representado por el audaz militarismo nipón. Y los países del Sur prevén futuros ataques del mismo imperialismo que ha consumado la invasión de Abisinia y de España. Desde tiempo ya, Alemania e Italia han clavado sus ojos sobre Argentina y Brasil. Favorecido por los "caudillos" conservadores, el fascismo italoalemán está potentemente organizado en la Argentina. Hace algunos años, Mussolini pretendió considerar supeditados al Gobierno de Roma, no sólo a los casi dos millones de inmigrantes italianos, sino que también a los 291.000 hijos de italianos nacidos en Argentina. Análogamente, manifestó que el Estado de Sao Paulo (Brasil), por su composición étnica y sus costumbres, debía considerarse "una provincia italiana".

Los ejemplos de Manchuria, Abisinia y España, han convencido a los países de Sudamérica, que permanecerán indefensas el día en que la voracidad imperialista clave sus uñas en el último continente conquistable que queda en el Mundo. Sin embargo, no conseguirán salvar su "independencia". Todas ellas están gobernadas por dictaduras al servicio de otros imperialismos. Serán más y más impedidas, por su mismo instinto defensivo, a colocarse bajo la protección del Tío Sam. Y Estados Unidos, que interpretaron siempre la fórmula de Monroe: "América para los americanos" en el sentido de "América para los norteamericanos", hará de ellas sus aliadas, y al mismo tiempo, sus esclavas. La noticia de que se arma a los Estados de Sudamérica, nos advierte que pronto la paz desaparecerá en el Nuevo Mundo, y da un sabor particular a las recientes declaraciones de Cordell Hull...

La solidaridad de los obreros franceses con la España antifascista

París, 11. — Firmado por el secretario de la Unión de Sindicatos Obreros de la Región de París, se ha hecho público un manifiesto que termina del siguiente modo:

"Dentro de unos días, una delegación del Comité Regional de la Unión Popular partirá para España. La Unión de los Sindicatos Obreros de la región parisense, por mediación de uno de sus secretarios, llevará a los pueblos de Valencia, Barcelona y Madrid (nuevo Verdún), la expresión de la más completa solidaridad y los sentimientos del pueblo parisense para quienes luchan a muerte contra las

fuerzas del obscurantismo y la guerra. Se hace necesario que esas palabras se traduzcan en actos fecundos.

El "buró" de la Unión de Sindicatos ha recibido de uno de sus adheridos una proposición que ha sido aceptada, en la que se pide que la C. G. T. ordene a todos sus adheridos la cesión de una hora de trabajo en favor de España. No dudamos que esta feliz iniciativa hallará un gran eco en el corazón del proletariado de Francia y proporcionará un nuevo impulso al mantenimiento efectivo de nuestros hermanos que combaten en el frente de la Libertad." — Telexpress.

Desaparición de un vapor yugoeslavo que debía hacer escala en Argel

Argel, 11. — Un vapor yugoeslavo que llevaba a su bordo un cargamento completo de madera y debía haber hecho escala en el puerto de Argel en la tarde del sábado, a más tardar, aun no ha tocado en este puerto. Como tampoco ha enviado comunicaciones radiotelegráficas de ninguna clase, se teme que haya sido hundido o desmantelado por aviones o submarinos piratas.

La desaparición del vapor yugoeslavo

ha aumentado todavía más el mal-estar reinante entre los inscriptos marítimos argelinos por los recientes atentados cometidos por los aviones piratas frente a las costas argelinas.

Se ha ordenado a todos los barcos franceses y se ha rogado a los de todas las matriculas que navegan por el Mediterráneo inferior, que escudriñen el mar en busca del vapor yugoeslavo desaparecido o de sus tripulantes. — Cosmos.

En Tokio sigue agitándose el ambiente en pro de una violenta intervención en China

Tokio, 11. — El ministro de Negocios Extranjeros ha publicado un memorándum relativo al asesinato de dos marineros japoneses en Shang-hai. Se afirma que los marineros fueron muertos con ametralladoras y ferocemente rematados por las tropas chinas. Niega enérgicamente que los marineros japoneses tirasen los primeros.

Excepto el periódico "Asahi", todos los demás periódicos exigen que el Gobierno «aplaste rápidamente al chino». La Agencia Domei agrega que el ejército imperial no quiere dejarse engañar por las proposiciones chinas, puesto que considera que al sugerir que deben proseguir las negociaciones, los chinos únicamente tratan de eludir el arreglo de cuentas. En los círculos políticos parece que la opinión es que empleen los combates lo más pronto posi-

ble, a fin de tratar luego las negociaciones y evitar lo que consideran el error de forma cometido en 1932. — Fabra.

Entrada espectacular de los barcos de guerra japoneses en Shang-hai

Shang-hai, 11 (Urgente). — La flota de guerra japonesa ha llegado a la altura del puerto de Shang-hai. Veinte cruceros de batalla han quedado a unas 12 millas del puerto mientras otros cuatro barcos de guerra japoneses han entrado en Shang-hai con los cañones desenfundados y el personal al pie de los mismos dispuestos a hacer fuego.

La entrada de los cuatro barcos de guerra japoneses en el puerto de Shang-

También de Francia se expulsa a los periodistas alemanes

Berlín, 11. — En los círculos competentes alemanes, se confirma la noticia publicada por la Prensa inglesa, según la cual el Ministerio del Interior francés, ha dado orden de expulsión al representante de la agencia alemana Ritter von Goss, quien se encuentra actualmente en un balneario francés en San Juan de Luz. Los mismos círculos no comprenden la razón tomada por las autoridades francesas, ya que el periodista alemán, quien al propio tiempo desempeñaba el cargo de agregado de Prensa en la Embajada alemana en Salamanca, sólo se detuvo pasajeramente en el citado balneario francés estando acreditado por Salamanca, a donde pensaba regresar próximamente para continuar el desempeño de sus funciones. — Telexpress.

Hankeu está reputado como el mejor centro de defensa

Hankeu, 11. — Según los observadores chinos estiman que Hankeu sería el mejor centro de defensa, pues siendo límite con el centro de aviación chino de Nanchang, facilitaría a las tropas chinas federales los medios de resistencia a lo largo de la línea férrea Pekín-Hankeu y finalmente facilitaría la entrada de la flota en Yangtse, aunque fuese minando el río.

Según información japonesa, el Gobierno chino tiene movilizados en Nanking diez barcos para transferirlos a los servicios del Gobierno de Hankeu.

Comunican de fuente china que ocho divisiones japonesas han llegado a China, habiendo ya movilizado seis más, que esperan órdenes de salida. — Telexpress.

Presentación de reclutas en el Ejército soviético

Moscú, 11. — Igual que en el año anterior, se ha convocado para el 1.º de septiembre el cupo correspondiente al año y medio para ingresar en el Ejército rojo. Se trata en esta convocatoria del medio cupo 1915, cuya otra mitad ya fué llamada a las armas el año pasado, junto con el cupo entero del año 1916.

Se calcula el número de nuevos reclutas en unos 800.000 hombres. La convocatoria tiene efecto de acuerdo con la ley promulgada el año anterior, rebajando la edad de ingreso a filas en dos años. — Telexpress.

La escasez de productos alimenticios obligó a Alemania a no admitir a los 6,000 niños checoslovacos

Praga, 11. — Los periódicos checoslovacos se ocupan grandemente estos días de la campaña antichecoslovaca seguida por la Prensa alemana a raíz de la prohibición de la salida de Checoslovaquia de seis mil niños para pasar las vacaciones en Alemania.

Según la Prensa de Praga, esta medida ha sido tomada por el ministro del Exterior dadas las pésimas condiciones en que se encuentra Alemania en lo referente a productos alimenticios. En tales condiciones no es aconsejable que seis mil niños que necesitan reposo, abundante alimentación y tratamiento médico, se trasladen a una nación donde existe una escasez enorme de huevos, leche y otros productos de primera necesidad, habiéndolos reemplazado por productos sintéticos a base de subproductos de la madera. — Telexpress.

La Embajada japonesa en Londres explica cómo se produjo el incidente en el aeropuerto de Shang-hai

Londres, 11. — La Embajada de China ha publicado una nota oficial narrando las circunstancias en que se desarrolló el incidente registrado en el aeropuerto de Sang-hai, en el que resultaron muertos un oficial de Marina y un soldado japonés. Declara que los dos japoneses, que viajaban en automóvil, desoyeron el jato que se les dió y luego sacaron armas de fuego intentando entrar por la fuerza en el aeropuerto. Los disparos de los japo-

neses causaron la muerte de un soldado chino y entonces los compañeros de éste dispararon a su vez, matando el teniente de navío japonés Oyama y haciendo prisionero el soldado que conducía su coche.

Agrega la nota de la Embajada que éste es uno de tantos episodios de la actividad que desarrollan en China los espías japoneses. — Cosmos.

El Gobierno chino logra la unidad nacional para oponerse a la invasión japonesa

Nanking, 11. — Los esfuerzos desplegados por el Gobierno central chino para lograr la unificación nacional frente a la agresión nipona, parecen obtener poco a poco el éxito deseado.

Para ponerse a la disposición del mariscal Chang-Kai-Chek, en lucha contra los agresores japoneses, ha llegado hoy a ésta el general Tsai-Ting-Kai, quien en 1932, como jefe del ejército decimonoveno, organizó

en Shanghai, en contra de la voluntad del Gobierno central de Nanking, la resistencia contra el Japon, hallándose desde entonces en oposición con el Gobierno central.

Asimismo se encuentra en Nanking otro antiguo adversario del mariscal Chiang-Kai-Chek, el general Pai-Chung-Tsi, colaborando con una comisión militar en solucionar la actual crítica situación. — Telexpress.

Se prevé el traslado de la capital china a Hankeu, por su mejor posición estratégica

Tokio, 11. — Refiriéndose a la noticia del traslado de la capital china a Hankeu, los observadores japoneses estiman que es la primera medida que tomará Chang-Kai-Shek cuando esté convencido de que la guerra es inevitable. Expresan, además, la opinión de que las autoridades chinas dieron preferencia a Hankeu porque es el mejor centro de resistencia para una guerra larga. Declaran que la aviación de Nanchang podrá proteger Hankeu contra los ataques aéreos de los japone-

ses, mientras las tropas del Gobierno central, situadas a lo largo del ferrocarril de Pekín a Hankeu, podrán fácilmente resistir a los ejércitos japoneses.

Crean estos observadores que el Gobierno chino colocará barcos en el Yangtse para evitar el acceso a Hankeu de los navíos japoneses. El río será minado en caso de necesidad. El Gobierno chino está convencido de que estas disposiciones para la defensa permitirán resistir durante varios años. — Fabra.

Los obreros de Hamburgo denuncian en un manifiesto clandestino los grandes envíos de armamento a los facciosos

París, 11. — Ampliando detalles sobre los envíos de material de guerra alemán a Franco, sabemos que la mayor de las expediciones se efectuó por el llamado «puerto Franco», de Hamburgo. Las expediciones se componen en gran parte de productos químicos de la «I. G. Farbenindustrie A-G» y de dinamita de una fábrica de Transdorf, cerca de Colonia. Desde mediados de junio a julio la actividad del «muelle de Franco» ha sido realmente extraordinaria.

Parece que una parte del material de guerra enviado proviene directamente de las reservas del ejército alemán.

A continuación damos el texto de un manifiesto clandestino, que han redactado los obreros antifascistas en la misma ciudad de Hamburgo: «Veinticuatro coches blindados fueron embarcados a fines de julio, procedentes de la casa Hapag. Sobre las cajas figuraba la inscripción: «Para Asia Oriental». Se sabe que el viaje de las grandes cajas terminó en un puerto faccioso español, del norte de la península. En los últimos días han sido embarcadas en el «muelle de Franco» varias cajas de enormes dimensiones, hasta ahora desconocidas por los obreros del puerto.»

Gran parte de las municiones enviadas a Franco provienen de los arsenales de la marina de guerra alemana. A últimos de junio las expediciones de armas y torpedos embarcadas procedían de los arsenales de Kiel y fueron cargadas a bordo del barco «Delke Rickmers».

En Alemania existen varias casas consignatarias que en la actualidad trabajan exclusivamente para Franco. Desde hace cuatro meses varios barcos de la casa «Melcher», trasportan regularmente centenares de toneladas de explosivos y material de guerra. Finalmente, podemos afirmar que dicha casa ha embarcado hace poco tiempo un cargamento de setenta toneladas de granadas de pequeño calibre. — Fabra.

El cónsul francés de Las Palmas estaba complicado con la policía facciosa

París, 11. — El Gobierno francés ha acordado ordenar al cónsul de Francia en Las Palmas que remita rápidamente un amplio informe acerca del incidente ocurrido a bordo del vapor francés «Marchal Lyauté» al que, durante su escala en aquel puerto, subieron a bordo numerosos policías rebeldes que, a viva fuerza y en contra de la voluntad de los tripulantes del barco, se llevaron detenidos a varios ciudadanos españoles que viajaban en él, considerados como desertores del ejército de Franco.

Los periódicos publican informaciones sobre dicho incidente, dando cuenta de que el cónsul de Francia obró como un juguete de las autoridades rebeldes de Las Palmas, autorizándolas a que registrarán el buque. Se agrega que el citado cónsul, Lepesteur, obró de esta forma alagando que existe un tratado internacional, suscrito por Francia y España, en

los términos del cual los barcos mercantes extranjeros anclados en el interior de los puertos de otros países, se hallan sometidos a la jurisdicción de éstos. Se pone de relieve que, en todo caso, este Tratado podría afectar al Gobierno regular de España, pero nunca al de Franco, que no ha sido reconocido por Francia. — Cosmos.

Huelga de taxis en París

París, 11. — Ha sido declarada hoy, en París, la huelga de taxis en protesta por la elevación de tarifas del 25 por 100, decretada por las autoridades.

La policía ha comprobado que sólo han salido a la calle unos 234 coches. — Telexpress.

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

PENSEMOS EN EL INVIERNO

Es muy posible que, a pesar de todos los contratiempos que han surgido o puedan surgir, la guerra —si prosigue la descomposición de la retaguardia facciosa— acabe pronto y de una manera fulminante. Pero es probable también, que la campaña se prolongue contrariando nuestros propios deseos. Y como tal, debemos prepararnos para cuantas contingencias se avecinen.

Una de estas contingencias la determina el propio curso del tiempo. Si la guerra es dura en verano, en el invierno se hace terrible. El frío causa a veces más bajas que las balas. Los milicianos que hayamos hecho guardia en el mes de enero, en los picachos del Guadarrama madrileño, en las crestas del Alto Aragón o en los puertos que circundan a Teruel, podrán dar fe de esto que decimos. Hay, pues, que prepararse; que activar la fabricación de ropas de invierno para nuestros soldados. Acaso en los próximos fríos invernales culmine el resultado definitivo de la contienda. Es menester, entonces, que cuidemos de pertrecharnos debidamente si queremos resistir y triunfar con garantías. Tiempo nos sobra para ello, y hemos de aprovecharlo, porque si normalmente el tiempo se traduce por oro, ya sabemos que ahora, con la guerra, el precioso metal está en alza.

Dice un proverbio clásico, que hombre prevenido vale por dos. En efecto, quien de antemano previsora mente piensa en las necesidades del futuro y se prepara para hacerles frente, tiene un doble porcentaje de éxito frente al adversario. Sea como sea, prevenido y se duplicará nuestra fuerza ante el enemigo.

Recordemos, si no, los apremios que a este respecto existieron en el pasado invierno. La euforia de los primeros meses del movimiento, con su derroche de energías, de vidas y de subsistencias, nos hizo olvidar a todos la conveniencia de prevenirse para una larga campaña. De este modo, y sin pensarlo, nos sorprendieron los primeros fríos cuando aun vestíamos el clásico "mono" que uniformó nuestra epopeya. Fue entonces cuando se extendió el criterio de la creación de una industria de Guerra, que abasteciese todas las necesidades de la campaña. Y aunque tal idea se llevó a cabo con todo acierto, aun quedan muchos problemas de asistencia militar —ropas, material sanitario, etc.— por resolver.

Pensemos en el invierno. Abrigando a nuestros soldados, se contribuye a la victoria en los campos de batalla. Solucionemos, pues, esta cuestión. Con ello se afianzará el triunfo definitivo.

Los japoneses anuncian una ofensiva para contener el avance hacia el Norte de las tropas chinas

Tokio, 11. — Las fuerzas japonesas de Tientsin anuncian oficialmente una inminente ofensiva si las tropas chinas que alcanzan un total de unos 300.000 soldados continúan su marcha hacia el Norte.

Se asegura que el general chino Sung-Che-Yuan ha llegado a unos cincuenta kilómetros al sur de Tientsin.

El consulado japonés de Tientsin ha dirigido al cuerpo consular un "memorandum" que las autoridades japonesas intentan controlar los servicios de

Correos, Teléfonos y Telégrafos, sitios en la concesión británica y el servicio de Telégrafos de la concesión francesa.

Varios buques de guerra japoneses han llegado Shanghai trasportando veintisiete cuerpos de armada y quinientos fusileros, los cuales ya han desembarcado.

Las autoridades japonesas declaran que el aumento de las fuerzas navales es debido solamente a la necesidad imperiosa de asegurar las vidas y bienes de los residentes japoneses.—Telexpress.

Descontento en los círculos árabes por la solución dada al problema de Palestina

Londres, 11. — Ha sido recibido y aprobado casi por unanimidad el voto del Congreso sionista de Zurich, rehabilitando las discusiones con el Gobierno británico, que equivale en principio, a la aceptación de la partición de la Palestina.

En cambio, en los círculos árabes de Londres, se oponen a los principios de partición, valiéndose de los siguientes argumentos: dando a los judíos toda la región productiva, privaría a los árabes

de su principal industria. Desalojando a los árabes de la Galilea, la partición arrebataría a los árabes su principal centro de cultura.

Además, los árabes perderían el beneficio británico de la guardia de los lugares santos de Jerusalén. Las montañas quedarían en posesión de los árabes, pero no los pueblos donde ellos encuentran el modo de ganarse el sustento.—Telexpress.

Cómo informa la Prensa fascista a sus lectores

Bayona, 11. — La radio oficial alemana ha dado a la Prensa los siguientes telegramas:

Barcelona, 11. — Protestando por la suspensión decretada por el Gobierno catalán contra el órgano central anarcosindicalista "Solidaridad Obrera", reunióse la noche del martes al miércoles una inmensa multitud ante el edificio del periódico. A primeras horas de la mañana, los anarquistas intentaron asaltar el edificio para reanudar la publicación del periódico, siendo dispersados a mano armada por la Policía y fuerzas del ejército.—Telexpress.

Albacete, 11.—Ha ocurrido un sangriento choque entre los anarquistas y los miembros de la brigada internacional.

Los anarquistas asaltaron el edificio de Telégrafos instalando ametralladoras con las cuales abrieron fuego contra la Policía y el Ejército.

El coronel Mangada, nombrado al efecto gobernador militar de la ciudad ha declarado inmediatamente el estado de guerra, ocupando los sitios estratégicos de la ciudad con fuerzas del Ejército.

Tras duras luchas ha logrado expulsar a los anarquistas instalados en Telégrafos.—Telexpress.

La protesta de Londres por el bombardeo del «British Corporal» tiene sólo un fin diplomático

Londres, 11. — El Gobierno británico aun no ha recibido contestación a la protesta presentada a Salamanca por el embajador inglés en Hendaya, sir Henry Chilton, referente al bombardeo efectuado sobre el petrolero inglés «British Corporal», el día 6 del corriente mes de agosto.

En Londres se tiene la más completa seguridad de que las tres baterías que efectuaron el bombardeo del «British Corporal», estaban en acción contra las fuerzas del Gobierno español, confirmando, al ser formulada la protesta naval, que el comandante rebelde de las fuerzas de Las Palmas admitiera que la batería en cuestión estaba bajo sus órdenes.

Admitiendo que el ataque haya sido involuntario o fruto de una equivocación, el Gobierno británico no está dispuesto a aceptar la forma en que se ha relatado el hecho en la Prensa rebelde.

Por fortuna, no se tienen que lamentar serios desperfectos ni desgracias personales del bombardeo y fuego de ametralladoras al buque inglés.

El objeto principal de la protesta británica es de poder tener la seguridad, por parte de las fuerzas rebeldes, que tomarán las necesarias medidas para que no se repitan tan lamentables hechos.—Telexpress.

Los nazis preparan nuevas expulsiones de periodistas

Londres, 11. — Según noticias recibidas de Berlín, se cree que el Reich intenta expulsar aún gran número de periodistas extranjeros, lo que ha sido motivo de una gran efervescencia dentro de los círculos periodísticos.—Telexpress.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En Guadalajara, nuestros soldados se internaron hasta el pueblo de Muriel, recogiendo gran cantidad de cereales. — Nuestra aviación inutilizó el aeródromo faccioso de Villaluenga

Valencia, 11. — Parte oficial de guerra facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional:

EJERCITO DE TIERRA
CENTRO. — En algunos sectores tiroteo y cañoneo.

En el sector de Guadalajara, nuestras fuerzas se internaron nuevamente en el pueblo de Muriel, recogiendo gran cantidad de cereales y efectuaron una descubierta de exploración por la carretera general de Soria, atacando con bombas de mano a un grupo de zapadores que se dedicaban a trabajos de fortificación ocasionándole bajas vistas.

Se han presentado en nuestras filas veinticuatro evadidos.

Este. — Nuestras posiciones de Ruedilla, fueron hostilizadas con disparos de mortero y cañón, cuyo fuego fue acallado por la artillería propia.

Sobre Bentué de Rasal, se realizó con éxito un golpe de mano.

Se han presentado a nuestras filas, nueve evadidos.

Norte (Oviedo). — Cañoneo enemigo desde Ulés.

Santander. — Una concentración enemiga en Coto Morales, fué batida por nuestras baterías, que les causaron bajas vistas.

Evadidos del campo faccioso: cinco soldados.

Sur. — El enemigo hostilizó el frente de Píres con fuego de fusil y ametralladora.

Se han pasado a nuestras filas dos soldados con armamento.

Sur Tajo. — Sobre las posiciones propias de El Carpio, fuego de cañón.

En las estribaciones de la sierra, de Avila y en la orilla derecha del río Guadamez, nuestras tropas efectuaron reconocimientos.

Evadidos del campo rebelde: dos.

TERUEL. — Combates con fuego de todas las armas en las posiciones de primera línea.

El enemigo hostilizó con sus baterías nuestras posiciones de Cañidal.

La batería enemiga de la casilla del

puerto de El Escandón, batió hoy la carretera de Forniche, dificultando la situación, pero nuestros cañones del puerto la contrabatieron seguidamente, reduciéndola al silencio.

EJERCITO DEL AIRE

La estación férrea de Daroca y la de Quintana Redonda, en las que se advirtieron mercancías de guerra, fueron bombardeadas.

También, por el mismo motivo, lo fué la de Avila.

Sobre la carretera de Molina a Caatellar, actuaron nuestros aparatos, que arrojaron bombas contra los cañones y folletos de propaganda por los lugares habitados.

En el aeródromo faccioso de Villaluenga, recientemente bombardeado, se ha comprobado que los destrozos en él ocasionados lo han dejado en estado inservible. En un reconocimiento practicado ayer se hizo esa comprobación.—Febus.

Federación Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña

Por la presente convocamos a todas las delegaciones de Zona para que asistan sin falta a la reunión que hoy, jueves, se celebrará en nuestro local a las cinco de la tarde. Como de nuestro Comité Peninsular hemos recibido un informe que interesa conocer los Grupos, es necesario que la delegación de su Zona respectiva no deje de venir para que haga llegar a todos los lugares, el documento de referencia.

Insistimos una vez más en la petición que hace pocos días hicimos. Deseamos que todos los Grupos de la región nos manden el número de miembros que integran cada uno de los mismos, ya que queremos completar lo más rápidamente nuestro archivo.

Esperando no faltará ninguna de las delegaciones os saludamos, por el Comité Regional,

El Secretario

DECLARAN UNOS EVADIDOS DEL CAMPO FACCIOSO

Los soldados enemigos son víctimas del pánico cuando se les manda a combatir en el frente de Madrid

Madrid, 11. — En el sector de Carabanchel han llegado a nuestras filas diez combatientes del campo enemigo.

Entre los evadidos figuran algunos que se pasaron, no sólo con el fusil, sino que, no queriendo dejar nada en el otro lado, se trajeron hasta los instrumentos de su oficio.

Estos muchachos hicieron manifestaciones parecidas a las de otros evadidos. Merece destacarse el hecho de que uno de ellos, al ver la situación de Madrid, exclamó:

—Si esto lo supieran en el otro lado, se pasarían en masa. Nos dicen que Madrid está completamente destruido y que no lo habita persona civil alguna. Yo, la verdad, me he frotado los ojos con frecuencia para convencerme de que no soñaba al ver tanta

gente por las calles y sobre todo unas mujeres tan bien vestidas y tan guapas.

Finalmente, dijo que los soldados enemigos son víctimas del pánico cuando se les manda a combatir en el frente de Madrid; porque aun cuando se procura silenciar la verdad, siempre llegan a su conocimiento las bajas que se producen en aquel sector.

La toma de Madrid ha pasado a la historia; pero cuando en el campo faccioso se hacen preguntas sobre este asunto, la consigna es siempre la misma: «Decir que Madrid será tomado cuando al alto mando le convenga y así lo disponga, pues en la actualidad es un montón de ruinas y, por lo tanto, no constituye un objetivo estimable.»—Febus.

EN VERONA, HUBO FUERTES CHOQUES ENTRE EL PUEBLO Y LA POLICIA FASCISTA

Milán, 11. — Circulan rumores en esta capital de que se han desarrollado acontecimientos gravísimos en Verona.

Se habla de un violento choque entre fuerza pública y la población civil, que ha asaltado e incendiado el domicilio oficial del Partido Fascista.—Febus.

Para Comorera eran "tribus" unos hombres que se apoderaban de armas y camiones para combatir a los militares rebeldes que detenían el mejor material bélico que por entonces existía en España y especialmente en Cataluña, donde nunca hubo elementos copiosos de guerra. ¡Pobres locos, que cubiertos de heridas quedaron en tierras aragonesas sellando con su sangre la intervención de Cataluña en su liberación! ¡Pobre jefe de "tribu" el que rindió su vida en Madrid a donde llevó todo el ardor combativo de nuestro pueblo! Les habría valido más repartir, como el trashumante aventurero hispano argentino, apóstrofes desde la retaguardia y desde donde no dispararen ráfagas de tiros. (De "La Noche" de ayer)

Los barcos de guerra yanquis y la política comercial de Roosevelt en el Brasil

Washington, 11. — El Presidente Roosevelt ha declarado a la Prensa que había apoyado la proposición del senador Walsh, tendente a poner a disposición de las Repúblicas de la América Latina los barcos de guerra que creyesen necesarios. Se trata solamente, dijo el Presidente, de unos barcos fuera de uso, que serán prestados para el entrenamiento de las tripulaciones. Con referencia a esta noticia, se aseguraba en los centros políticos que los Estados Unidos quieren oponerse

a toda costa a los manejos de grupos financieros, de carácter político, que realizan gestiones cerca del Gobierno del Brasil para llegar indirectamente a una participación en el reparto de las materias primas del país. A este respecto, puede esclarecer mucho las intenciones del Presidente de los Estados Unidos la decisión que tomó el Gobierno del Brasil de denunciar el acuerdo germano-brasileño relativo al café, que el doctor Schacht consideraba un éxito de la política «nazi». — Fabra.

La expulsión del corresponsal del «Times»

Berlín, 11. — En sesión extraordinaria convocada hoy, la Asociación de Prensa Extranjera en Berlín, se ha ocupado de la expulsión del representante en Berlín del diario inglés "Times", Mr. Norman Ebbutt, anunciada por el Gobierno del Reich a título de represalia por la expulsión de Inglaterra de tres periodistas alemanes.—Telexpress.

Las fuerzas chinas del Gobierno central han entrado en combate

Tokio, 11.—Los despachos de Pekín anuncian que se han iniciado las hostilidades entre las tropas japonesas y el ejército chino del Gobierno de Nankín.

Los japoneses han bombardeado Hankow, cuya ciudad está ardiendo, habiendo empezado el contraataque las tropas chinas.

Los refuerzos del Gobierno de Nankín avanzan en dirección de Jehol. Cuatro divisiones del ejército central se hallan entre las fuerzas chinas de la región de Hankow.—Telexpress.

Accidente a un avión comercial

Nueva-York, 11. — Un avión comercial que se dirigía a Shang-hai, ocupado por dos tripulantes y tres pasajeros, ha caído a tierra desde 3.000 metros de altura. Todos los ocupantes del aparato murieron horriblemente destrozados.—Cosmos.

«La Correspondencia de Valencia» comenta el suelto de «Fragua Social» sobre el organismo arrocero

Valencia, 11. — «La Correspondencia de Valencia» reproduce el anterior suelto, al que pone el siguiente comentario:

Podemos afirmar que es cierto cuanto dice el colega de la mañana. Ni la Federación de los Trabajadores de la Tierra de la U. G. T., ni el Sindicato de Campesinos de la C. N. T., están representados en ese Comité Sindical de Agricultores Arroceros.

Más aún, podemos afirmar que las sindicales citadas pidieron al ministro de Agricultura la dirección exclusiva de una actividad que por su carácter les convenía especialmente. El ministro se negó alegando como hizo que debiera ser el Frente Popular el que llevara esa organización. Y tan es el Frente Popular que incluso el Gobierno tiene su representante en ese Comité. Nada más.—Cosmos.

Secuestro de funcionarios en el Manchukuo

Tokio, 11. — De la Agencia Domei: En Feng Tai, al sudoeste de Manchukuo, una partida de bandidos ha secuestrado a nueve funcionarios del ferrocarril, dos de ellos japoneses. Las autoridades niponas efectúan activas pesquisas para rescatar a los desaparecidos, temiéndose que hayan sido asesinados por sus raptos al comprobar éstos la inutilidad de su propósito de cobrar una fuerte indemnización por la liberación de sus prisioneros.—Cosmos.

Soldados alemanes saquean un Banco en Algeciras

Londres, 11. — El corresponsal del «Daily Herald» en Gibraltar anuncia que unos soldados alemanes efectuaron un robo a mano armada contra la sucursal del Banco de España en Algeciras. Los soldados llegaron en un automóvil blindado y robaron lingotes de plata pertenecientes al Banco, a pesar de la protesta de los empleados y un grupo de requetés.—Febus.

LOS LUCHADORES CONFEDERALES EN LOS FRENTE DE GUERRA DE ARAGON

LA SERENIDAD Y FIRMEZA DE RICARDO SANZ

Desde uno de los frentes de Aragón, donde se halla en calidad de comandante-jefe de la 26 División, ha venido a Barcelona el camarada Sanz. Breve ha sido su estancia entre nosotros. Acaba de fallecer su padre: ha acudido al entierro de éste, ha dedicado unas frases de consuelo y aliento a los familiares, y de nuevo se marcha a ocupar su puesto. Viaje rápido el suyo; no ha querido prolongarlo porque sabe que, por encima de móviles de índole sentimental, está el deber, este deber impuesto voluntariamente, abrazado con calor: el deber de combatir para vencer definitivamente al fascismo.

Antes de marchar, Ricardo Sanz ha pasado por el periódico a saludarnos. Hemos estrechado la mano del camarada, conversando en torno a la guerra y evocando la estela del pasado; los años de lucha en los Sindicatos contra la tiranía burguesa y contra sus valedores. Luchador ayer y luchador hoy. Ayer en el seno de la organización obrera, propagando sin descanso, en la tribuna, en los periódicos, la idealidad de la C. N. T. Hoy, asumiendo un cargo de alta responsabilidad; bregando con las armas para dejar consolidado el nuevo orden social, del que fueron precursores los esfuerzos hechos en el pasado por el proletariado emancipador.

El camarada Sanz, fuerte, de recia musculatura, joven, pues tiene unos treinta y ocho años, al emitir sus conceptos lo hace con la serenidad del hombre seguro de sí mismo porque ha madurado bien sus ideas. Posee además otra relevante cualidad: la firmeza, la voluntad tesonera, tendida hacia la obra a realizar. Es uno de estos hombres que, por su aplomo en las convicciones, por su clarividencia y serenidad, logran que su condición de ánimo se transmita a los demás, a quienes les rodean, adquiriendo éstos la fortaleza de espíritu que a él le caracteriza. No pocas veces hemos podido hacer esta deducción cuando, conversando militares de las huestes proletarias hemos hecho mención del camarada Sanz. Por supuesto, no en balde han pasado para él años y años de intensa actuación social; años de propaganda febril en pro de la emancipación de la clase obrera. Años de persecuciones, de destierro y de cárcel, actuando al lado de tantos y tantos compañeros idealistas, muchos de los cuales perecieron, víctimas de la cruenta represión; perecieron antes de poder ver el fulgor de la Revolución, por la

cuál tanto combatieron... Y en el fragor de estas luchas fué adquiriendo temple la voluntad del que hoy está al frente de los 10.000 hombres que constituyen la 26 División.

Ricardo Sanz, cuando surgió el levantamiento fascista, pertenecía al Sindicato Fabril y Textil (Sección Ramo del Agua). De inmediato puso todas sus actividades en tensión, con miras al aplastamiento del fascismo. Fué miembro del Comité de Milicias de Barcelona, cuya sede estaba en el Cuartel de Pedralbes. Unos tres meses estuvo actuando, secundado en la labor por Santillán y otros compañeros. Después lo hicieron inspector general de Milicias de Cataluña, cumpliendo con toda escrupulosidad su cometido, hasta que acaeció el asesinato de Durruti, en Madrid. Consideró que Sanz era el hombre más adecuado para suceder al esforzado paladín de las libertades populares. Uníale a Durruti vínculos de fraternal camaradería, además, conocía y era bien conocido de todos cuantos integraban la Columna Durruti; esos miles de trabajadores que, sofocada la insurrección en Barcelona, salieron hacia tierras de Aragón, en bella gesta romántica casi descalzos, sin ropa, mal armados, de cualquier manera: enervados por el deseo puesto en vencer el fascismo. ¡Heróica gesta ejemplar la de estos hombres, que dejaron los seres más queridos, que lo dejaron todo, para acudir presurosos contra el enemigo! ¡Y qué deleznable mentalidad la del que ha osado adjetivar despectivamente de «tribus», a esos obreros abnegados!

Le llamó la Consejería de Defensa, ofreciéndole el mando de la Columna Durruti, a lo que accedió voluntariamente. Sobre Madrid tenía puesto su objetivo el fascismo de Franco, de Hitler, y de Mussolini. Con las armas más perfeccionadas, arrebataban los ataques contra la capital, pero unos tras otros, se estrellaban los contingentes de hombres que contra Madrid arrojaban los facciosos. Tenían que contener con hombres valientes y alentados por un noble ideal, como lo eran todos los milicianos que defendían a Madrid, y entre los cuales, luchando en las primeras líneas, se hallaba un fuerte contingente de la Columna Durruti, con el camarada Sanz. Tras de seis meses de campaña en el frente de Madrid, seis meses que fueron los de mayor intensidad bélica de toda la campaña, la Columna pasó a Játiva, para reconsti-



tuirle y darle refuerzos nuevos. En aquel entonces se trató de la militarización de las Milicias.

Nos habla Sanz de lo que ha significado el que, por parte de elementos anarquistas y confederales, como eran la mayor parte de la Columna Durruti, de aquel entonces, y como lo son ahora los que integran la 26 División, gran parte de ellos voluntarios que no han cesado de luchar desde los primeros días de la insurrección, aceptar la militarización y la consiguiente disciplina. Nos encontramos —nos dice Sanz— frente a un enemigo poderoso, pertrechado del material bélico más moderno, actuando con una perfeccionadísima técnica militar, bajo una formidable disciplina. No podíamos nosotros, en tales condiciones, actuar al albur del capricho, de la buena intención. Necesitábamos encuadrarnos en una disciplina de hierro para no arrostrar la derrota que, con su superioridad táctica, pudiera inferirnos el adversario. Estoy satisfecho —prosigue— porque nos hemos identificado con mis compañeros acerca de esta necesidad. De ahí que ahora, acoplados todos en el Ejército Popular, que es la vanguardia del proletariado emancipador, podamos combatir con ventaja sobre el enemigo, en constante descomposición moral. Actualmente, Sanz, con la Columna

Durruti, hoy transformada en la 26 División, opera, encuadrados en el Ejército del Este, en uno de los frentes de Aragón. Nos habla de la enorme importancia que tiene el rescate de las tierras aragonesas en esta guerra, elogiándonos el espíritu combativo de los soldados del pueblo; el espíritu combativo y el caudal de sacrificios que han puesto de relieve la elevada moral de que son poseedores.

Sanz nos habla de las acciones de mayor envergadura, efectuadas en el sector desde el cual están operando. Nos ha hablado de la toma de la ermita de Santa Cruz, en donde los facciosos perdieron cinco ametralladoras, varias cajas de bombas, y toda la dotación de cartuchería de una compañía, de la cual se hicieron veintiocho prisioneros, quedando la mayoría de los restantes tendidos en el campo de batalla. Fué una operación llevada a cabo con singular pericia; baste decir —nos explica Sanz— que por nuestra parte solamente hubo que lamentar cuatro muertos y algunos heridos.

Otra operación de importancia, de la que nos habla el jefe de la 26 División, es la que efectuaron con la toma de las notables posiciones de Alfajarín y la Portillada. Fué una operación penosa —relata nuestro camarada— en la que se hizo un avance de ocho kilómetros de profundidad, por dos de anchura, colocándonos a la vista de Zaragoza.

Nos pone de relieve acciones heroicas de las fuerzas obreras, hoy convertidas en ejército que, bien cohesionado, va camino de la victoria. Manifiesta la penetración existente en los altos mandos, haciendo alusión al general Pozas, del cual nos dice que tiene un concepto elevado. Estimo que el general Pozas —nos dice Sanz— es un entusiasta antifascista, y un acérrimo defensor de las libertades del pueblo.

—Soy optimista —manifiesta, con ese aplomo en la expresión que le es característico— porque veo en los luchadores del frente la firme voluntad de vencer; porque observo en las masas conscientes de los pueblos de la retaguardia el espíritu de sacrificio, el anhelo de ayudar a llevar adelante el avance triunfal. Los trabajadores conscientes de los pueblos de Aragón, arrebataos al fascismo, hacen cuanto pueden por acrecentar la producción al objeto de que nada nos falte a los que luchamos en la vanguardia. Saben ellos que solamente la incomprensión o mala fe pueden inspirar al individuo a mirar con recelo a quienes batallan en

pos de la justicia. Cuando todo un pueblo está animado de buenos deseos en pro de la causa de la emancipación, cuando se procura limar asperezas entre hermanos de lucha, el triunfo puede darse por seguro.

Le hemos preguntado a Sanz qué tal va el abastecimiento de los frentes, y nos ha dicho que, si bien no hay la abundancia debida, los soldados se hacen cargo de la situación, máxime cuando con la reorganización que se está efectuando en Intendencia es de esperar que dará un buen resultado, por lo cual los frentes podrán ser debidamente atendidos en cuanto se refiera a la alimentación.

Finalmente nos habla el camarada Sanz de las relaciones de franca camaradería, existente entre los jefes responsables y los trabajadores hoy encuadrados en recta organización militar, en virtud de las circunstancias. Nos hace mención del prestigio moral que tienen los camaradas responsables en otras divisiones, como son: Ortiz, Vivanco, Yoldi, Jover, del que hemos hablado con motivo de su reciente viaje (camaradas que quieren pasar los días de permiso que le pertenecen, visitando, para saludarles, a los camaradas de las otras divisiones que operan en las demás divisiones del frente aragonés) y de tantos otros compañeros conocidos y, en general, de todos los trabajadores que, con las armas en la mano, van conquistando, palmo a palmo, la tierra que el fascismo intentó arrebatarlos para siempre.

Nos despedimos del jefe de la 26 División, revolucionario auténtico, que no tiene en olvido el trabajo de la fábrica, que ejerció junto con otros camaradas que hoy empuñan las armas de la guerra para defender precisamente la libertad de trabajo, gravemente amenazada. Ricardo Sanz nos dice que una vez la guerra haya terminado; una vez desmizado el fascismo, volverá a su ocupación de productor en la Sección del Ramo del Agua, que el levantamiento fascista le impulsó a dejar para poder llevar a efecto, con mayor empeño, la lucha contra la reacción en armas.

Y pensamos que en tanto haya luchadores que, como Ricardo Sanz, han salido del pueblo y con él están identificados; luchadores que saben hermanar la inteligencia con la sencillez; que tienen serenidad de juicio para afrontar todas las situaciones, por difíciles que sean, la victoria de las masas productoras sobre las hordas de la reacción no puede ponerse en duda, la tenemos segura.

UN RASGO DIGNO DE SER ELOGIADO

El compañero Muñoz, regidor de Obras Públicas y Urbanización y vocal de Abastos, al comprobar ayer, personalmente, en el Mercado de la Libertad, que los vendedores de pescado vendían el «barat» a tres y cuatro pesetas la libra, en vez de 1'70 como señala la tasa, ordenó su decomiso, con el aplauso general de las mujeres del Pueblo

Si en lugar de hablarse tanto de política y lanzar tantas consignas, los hombres que tienen la responsabilidad de la dirección del país se preocuparan de las necesidades del pueblo, no sería posible que engordasen bárbaramente tantos mercaderes en la retaguardia; pero se ve, que para algunos personajes es mucho más fácil despotricar contra los héroes del 19 de Julio, que marcharon carretera adelante y camino de Zaragoza, que no señalar pautas radicales, para acabar con la vergonzosa especulación y fraude de que es objeto el Pueblo en la cuestión de las subsistencias.

Hace algún tiempo, se lanzaron a la calle una mujeres con sendos cartelones, pidiendo la disolución de los Comités.

Los Comités fueron disueltos, pero desde entonces acá, hay que confesar bien alto, que la vida se ha encarecido en un cien por cien. ¿Por qué? Pues sencillamente, porque la especulación no ha sido batida con mano de hierro, sino tolerada escandalosamente.

Ayer por la mañana, la hija de nuestro compañero Muñoz, regidor de Obras Públicas y Urbanización, fué al Mercado de la Libertad para adquirir una libra de pescado.

—¿A cuanto el «barat»? —preguntó la pequeña.

—A cuatro pesetas la libra — contestó la vendedora.

La hija de nuestro compañero, denunció el hecho a la Dirección del Mercado, que, por cierto, no recibieron muy bien la denuncia.

Al poco rato, se personó en dicho Mercado, sin decir nada a nadie, nuestro camarada Muñoz, comprobando personalmente el abuso de precios realizado por los detallistas pertenecientes a la U. G. T., y ordenó a la Dirección del Mercado, el decomiso a trece puestos de venta, por vender el «ba-

rat», de tres a cuatro pesetas la libra, cuando su precio está tasado por el Ayuntamiento, a 1'70 pesetas la libra. Mayor atrocidad, ya no cabe.

Al conocer las mujeres compradoras la personalidad y resolución de nuestro camarada, le hicieron objeto de grandes demostraciones de afecto. Y muchas de ellas censuraron duramente la política nefasta de cierto partido, que habla mucho de política, pero que le importa un bledo que al pueblo se le robe descaradamente, como se demuestra con el hecho que acabamos de relatar.

Lo hemos dicho muchas veces, y será cuestión de machacar en el asunto, para demostrar que la cuestión del aprovisionamiento no puede funcionar peor en nuestra ciudad.

¿Quién tiene la culpa?

Porque ahora ya no existen los Comités. La culpa la tiene la Consejería de Abastos de la Generalidad, que autorizó el funcionamiento de otro Mercado Central de Pescado, saltándose a la torera las prerrogativas municipales, para amparar los intereses de mil cuatrocientos vendedores de pescado, que se pasaron a la U. G. T. para sabotear la colectivización de la industria pesquera en Cataluña.

Y desde este momento, surge la competencia en las compras, que al fin de cuentas tiene que pagar el eterno pagano; el consumidor, el pueblo.

No se pondrá coto a la vida cara, mientras el Municipio no tenga potestad suficiente para entender en la distribución de los productos alimenticios, y no como ahora, que las funciones locales están radicadas en el seno del Departamento de Abastos de la Generalidad. Y el Departamento de Abastos, hace tiempo ya, que lo rigen los hombres del P. S. U. C., y desde su actuación, la vida se ha encarecido más de un cien por cien.

¿Era esto lo que se pretendía con la

disolución de los Comités? Elevar la vida y disminuir con su tolerancia, el poder adquisitivo del pueblo?

«Es justo que un huevo valga una peseta y un conejo de dos libras, catorce, y una libra de «barats», cuatro pesetas? Menos política y más realidades, es lo que interesa.

OFICINAS DE PROPAGANDA
C. N. T. - F. A. I.

Mitines y Conferencias

Hoy, jueves, día 12

ATENEU CULTURAL DEL POBLET. Calle Provenza, 389. — Conferencia, a las siete de la tarde, a cargo del compañero Alberto Carsi, sobre el interesante tema: «La formación de la Tierra hasta la aparición del hombre».

Mañana, viernes, día 13

CASTELLET DEL LLOBREGAT. — Gran mitin, a las nueve de la noche, a cargo de los compañeros Amelia Alujas, José Vladú y Joaquín Cortés.

RIPOLL. — Gran mitin, a las nueve de la noche, a cargo de los compañeros Rosario Dolcet, Manuel Buenacasa y J. Campoy.

MARTORELL. — Conferencia, a las nueve de la noche, a cargo del compañero Manuel Pérez, bajo el tema: «Fascismo, guerra y Revolución».

Sábado, día 14

CENTRO CULTURAL DE HORTA. (Castellón, 2). — Conferencia, a las nueve de la noche, a cargo de la compañera Amelia Alujas, sobre el interesante tema: «La mujer en la guerra y en la Revolución».

MANRESA. — Conferencia, a las nueve de la noche, a cargo del compañero J. Puig Elías, sobre el interesante tema: «Los problemas pedagógicos en la Revolución».

CASTELLVELL Y VILAR. — Gran mitin, a las nueve de la noche, tomando parte los compañeros José Solanes, Juan Blasco y Jacinto Borrás.

REUS. — Conferencia, a las nueve de la noche, a cargo del compañero José Xena, que disertará sobre el tema: «La labor constructiva de la Confederación Nacional del Trabajo».

El Secretariado

CARTA ABIERTA AL SEÑOR DIRECTOR DE «EL MERCANTIL VALENCIANO»

Muy Sr. mío:

Son ya muchos los artículos que el diario de su dirección lleva publicados acerca de Cataluña y todos ellos nos recuerdan aquellas campañas de un sector de la vieja Prensa madrileña en los tiempos de la monarquía. En aquellas campañas se atacaba con premeditación, exagerando los defectos y silenciando las virtudes de Cataluña.

Hoy no puede escribirse así, Sr. Director, y desde Valencia, aún menos. Aún menos porque aunque se suelte la cortina de gases de una campaña de Prensa para deformar lo que es hoy Cataluña y lo que hace, y lo que han hecho los catalanes por la guerra, ambas regiones están tan próximas, su mutua influencia es tan grande y la avalancha de obreros valencianos ha pesado y pesa tanto en las organizaciones y luchas proletarias de Cataluña—especialmente en las más extremistas—que a muchos nos produce cierto sonrojo leer en un diario de izquierdas de Valencia, artículos como el del domingo último.

Quiero creer que la irritabilidad a consecuencia de las alternativas sufridas en la marcha de la guerra y de la política, han creado cierto espejismo respecto a Cataluña en algunos sectores.

Cuando Cataluña en menos de veinticuatro horas liquidó sus guarniciones sublevadas—las más fuertes y mejor dotadas de España, y que además se habían echado a la calle con sus cañones y ametralladoras, cosa que no pasó en ningún otro sitio, levantó el espíritu de todos, ¡de todo! el pueblo español y evitó el triunfo total, fulminante, de la sublevación militar. Inmediatamente Cataluña llevó sus frentes a muchos kilómetros más allá de sus fronteras y se puso a trabajar con toda la intensidad de su alma democrática, para crear las industrias de guerra.

Y yo pregunto, Sr. Director del «Mercantil Valenciano»: ¿Nos preocuparía mucho a estas horas el fascismo si todos los demás países de España hubiesen procedido como Cataluña? Pero después... han pasado los meses, se han sucedido los Gobiernos, se ha hecho política más pequeña que grande, se ha llegado a decir (quiero atribuirlo al espejismo a qué aludía antes) que Cataluña no siente la gue-

rra, que era un defecto tener los frentes tan lejanos, cuando para llegar a esta lejanía—hacia adelante Sr. Director—hay que seguir una pista regada con la sangre de nuestros hombres. Y se dice también que Cataluña no trabaja por la guerra, cuando tiene y sostiene desde el primer día un frente de más de trescientos kilómetros, cubierto por muchos miles de hombres, aparte de los que tiene en otros frentes, y produce las tres cuartas partes del material de guerra.

Quizá no se produce todo lo que se debiera, debido a muchas cosas que, naturalmente, me callo por ahora, aparte de que no sobran las primeras materias, llegan pocos barcos y como Cataluña no tiene flota...

Ya lo habrá visto Vd., Sr. Director. Ante los ataques y las campañas de más o menos altura, Cataluña ha callado y probablemente seguirá callando.

De puertas adentro allí se lucha con más intensidad que en otras partes de España—cosa debida a su veteranía, a su temperamento, a su más directo contacto con el mundo—por un mañana mejor. Pero sus hombres siguen firmes en los frentes y en la retaguardia se trabaja con fe. Más firmes estarían y más se trabajaría si de puertas afuera se emplease más cordialidad, más comprensión.

Su afmo.,

Pedro Ferrer y Valle

Diputado a Cortes por Barcelona

Las subvenciones del Consejo Central de la Música para Cataluña

El Consejo Central de la Música, creado recientemente dentro el Ministerio de Instrucción Pública, en Valencia, ha concedido unas subvenciones muy importantes a tres entidades catalanas: el coro «La Violeta de Clavés», la «Asociación Obrera de Conciertos» y la «Orquesta Pau Casals». Ha querido premiar de esta manera la obra brillantísima que han realizado estos tres organismos musicales en beneficio de la vida musical catalana.

Información local

COMENTARIOS MINIMOS

EL VERTIGO DE LA VELOCIDAD

Cerca de dos horas estuvimos ayer tratando de convencer a aquel infeliz de que lo ocurrido sólo podía culpársele a que la longitud del tiempo con que contamos no está en relación con la intensidad de nuestra actuación para ganar la guerra. Más claro: que el trabajo es largo y el tiempo es corto, por lo cual se precisa acelerar lo más posible nuestras actividades.

Pero todo resultó inútil. El pobre trabajador, anciano y sin recursos, no entendía tales razonamientos. Lo único que sabía es que él era propietario de un pequeño carricoche del que tiraba un caballo sin pretensiones de raza, pero con el valor incalculable de proporcionar el cotidiano sustento a su viejo amo. El caballo y el carricoche eran toda su fortuna. Con ellos y de ellos vivía en el cercano pueblo de Cambrils —conjunto de bondades en los hombres y de bellezas en el paisaje— este veterano luchador en las filas del trabajo. Cuando el sol ponía sus primeras pinceladas de rojo en las montañas, el buen anciano avanzaba carretera adelante con su inseparable compañero el caballo. Ambos trañaban durante todo el día, siempre juntos, y a la tarde, cuando regresaban satisfechos del deber cumplido, repleto el carricoche de encargos y de optimismo del bravo viejo, parecía como que ambos, amo y caballo, se hacían sus confidencias, en las que atribuían a los hombres y al Universo la mayor perfección posible.

Y de repente, toda esta propensión del viejo a ver y juzgar las cosas bajo su aspecto más favorable, ha caído por tierra. Bastó para ello un camión militar, un camión de Ingenieros que, poseído de esa verdad de que el tiempo es corto y el trabajo largo, marchaba por la carretera bajo un concepto tan pintoresco de la relación entre la distancia y el tiempo, que arremetió contra el pequeño vehículo y quedó una pata al pobre caballo que ha quedado inútil y ya nunca podrá ayudar a su anciano propietario y compañero a ganar el diario sustento.

...Y era de ver cómo el infeliz labriego, viendo morir a la pobre bestia que era su amigo más leal, la abrazaba y unía a su cara la suya rugosa, y unas lágrimas que en vano se habían resistido a salir, pasaban desde las mejillas curtidoras del hombre al pelo del paciente animal que aceptaba, resignado, su desgracia.

—¡Es la guerra! —le decíamos—. ¡Es que la velocidad es imprescindible! El tiempo, ya no es oro; son vidas humanas; es la Libertad en peligro.

Pero nada pudo convencerle. El pobre viejo piensa que no hay causa que justifique el arruinar a un anciano dejándole en la miseria. Piensa que un poco menos de celeridad y un poco más de cuidado no perjudicarían en nada a esos ideales por los que luchamos. Seguramente que Espo, el único capacitado para comprender el lenguaje de los animales, le hubiera arrancado unas declaraciones análogas al caballo, aun a riesgo de que unos nuevos delfinos le volvieran a precipitar desde lo alto de la roca Hiampa.

Y eso es todo. Algún "cliente" echará de menos hoy la nota jocosa. No la hemos omitido, sin embargo. Un hombre abrazado a un caballo en medio de una carretera, debe ser una nota muy cómica. Al menos así lo debían pensar los que al presenciar el cuadro se reían.

El señor Companys desmiente rotundamente los rumores absurdos y fantásticos circulados ayer y anteayer en la ciudad

El Presidente de la Generalidad conversó ayer al mediodía con los informadores, a quienes le dijo lo siguiente:

"La reunión del Consejo no tendrá lugar hasta hoy, ya que hasta ayer, no regresé de Londres el consejero de Justicia señor Bosch Gimpera, el cual ha de dedicarse a preparar los asuntos de su departamento. Por otro lado —siguió diciendo el señor Companys—, tampoco hay nada urgente que tratar.

Durante el día de ayer y anteayer —añadió— circularon rumores absurdos y faltos en absoluto de veracidad. Naturalmente, ello tiene su origen y finalidad alarmista, preconcebida por los elementos provocadores, los cuales una vez lanzados al viento, los recogen recogidos los veraneantes de la retaguardia, los vividores y desocupados.

Claro está que no tienen base ni fundamento sólido, ya que de la misma manera que son propalados los infundios, desaparecen. Seguramente que los elementos provocadores, tienen deshecho todo su sistema nervioso, al contemplar, disgustadísimo, la normalidad imperante en la retaguardia.

Sería más saludable para los que se entretienen divulgando fantásticos rumores, pensar por unos momentos en nuestros soldados que luchan en el frente, a prueba de todo sacrificio, para contaminarse de estas grandes virtudes, como asimismo en los obreros del campo y de las fábricas de la retaguardia, que como los soldados, no regatean sacrificio alguno para aumentar la producción de cara a la guerra.

Un repórter preguntó al Presidente si el Parlamento catalán inauguraría sus funciones, a lo que contestó el señor Companys:

"El otro día hablé con el señor Casanovas sobre este asunto, pues es bien notorio que tanto ahora como antes, he tenido interés en que el Parlamento reanudara su labor y según tengo entendido, mi amigo Galés, jefe de la minoría de Esquerra, se propone convocar a las otras minorías para celebrar en breve, un cambio de impresiones sobre este particular. Y con estas palabras, el señor Companys se despidió cordialmente de los informadores.

Días y horas de visita del consejero delegado del Distrito I

El consejero delegado del Distrito I, don Magin Cabruja, advierte a los vecinos del citado distrito y a cuantas personas deban entrevistarse con él, que en lo sucesivo recibirá al público los miércoles y sábados, de once a trece, en la oficina municipal del Distrito I, Ancha, 25, pral.

Guardia desarmado

Al pasar por la calle Llacuna, el guardia de Seguridad Juan Matant Gibert, se vio rodeado por un grupo que, armados con

plstolas, le obligaron a que levantara los brazos, y una vez que lo hizo, le sustrajeron la pistola, dándose rápidamente a la fuga, sin que pudieran ser detenidos.

Herido en circunstancias misteriosas

Juan López Nieto, de 26 años, ingresó ayer herido gravemente por arma de fuego, en el Hospital Clínico, manifestando que las heridas recibidas le fueron causadas por un guardia de los baños de San Sebastián.

Se ignoran más detalles, debido a la gravedad del herido.

Los cacos en acción

Ayer, en la Avenida de Francisco Layret, núm. 101, penetraron los "cacos", apoderándose de objetos y dinero por valor de unas mil quinientas pesetas, según denuncia presentada por el perjudicado, Mestú Gombae.

Ayer fueron decretados ocho procesamientos por el atentado al presidente de la Audiencia

Prosiguiendo sus actuaciones, el juez señor Galbe, ordenó ayer una nueva detención, la de un chofer, que se supone podía haber conducido uno de los automóviles que pudieron intervenir en el atentado. Esta permitirá comprobar si las huellas digitales corresponden a las halladas en el coche marrón, marca Chrysler, que obra a disposición del Juzgado.

El referido juez estuvo ayer tarde en la clínica del doctor Seguí, donde se encuentra la mecanógrafa, señorita María Bordas, tomándole declaración con motivo de haber resultado herida en el atentado contra el presidente señor Andorra. La declaración de aquella no aportó, según se nos aseguró, dato alguno de interés al sumario.

A su regreso al Palacio de Justicia, el juez dictó auto de procesamiento contra ocho de los detenidos, poniendo en libertad a otro por no resultar cargo alguno contra él.

Los procesados son por el supuesto delito de asesinato frustrado, y con prisión sin fianza contra los ocho citados, que han ingresado en la cárcel.

Con la nueva detención que se practicó ayer, son once hasta hoy los detenidos y ocho los procesados.

Actuación de los Tribunales Populares

Tribunal número 1. — Era el procesado Jerónimo Massana, al que se acusaba de tenencia ilícita de arma y explosivos. El veredicto fué de inculpabilidad y la sentencia absolutoria.

También fueron absueltos por el mismo Tribunal, por idéntico delito, Antonio Padullés Balxador y José García Martorell.

Tribuna número 2. — Acusado de tentativa de violación, se sentó en el banquillo Juan Pedrol Serra, celebrándose la vista a puerta cerrada.

El veredicto fué de culpabilidad. El fiscal pedía para el procesado la pena de cuatro años y un día de prisión, y el Tribunal le condenó a un año y un día.

Atraco frustrado

Ayer por la noche, hacia las diez, tres individuos se presentaron en una farmacia situada en la Rambla de Cataluña, donde exigieron el dinero que había en el cajón.

La actitud resuelta de la dependencia desconcertó a los ladrones, los cuales se dieron a la fuga.

Serán decomisados los víveres que no se vendan al público al precio de tasa señalado por el Ayuntamiento

La Consejería Regiduría de Abastos del Ayuntamiento de Barcelona, teniendo en cuenta la exageración actual de los precios de venta, para corregir la cual no han sido bastantes las numerosas multas por la misma impuestas, ha dado las órdenes oportunas para que, a partir de hoy, aquellos víveres y especialmente el pescado, que no se expendan a los precios tasados por la Alcaldía, serán decomisados en beneficio de los establecimientos de asistencia municipal.

Los puestos de los mercados, tiendas o vendedores ambulantes, que no pongan en lugar muy visible la nota de los precios de tasa o vendan a precios superiores a los fijados por la Alcaldía, les será inculcado el género, conforme se ha dicho, se les cerrará el establecimiento y los vendedores serán detenidos y conducidos al Tribunal Popular.

N. R. — La presente nota obedece a que ayer, nuestro camarada Muñoz, consejero regidor de Urbanización y Obras, al mismo tiempo que vocal de Abastos, al comprobar personalmente que varios vendedores de pescado del Mercado de la Libertad, vendían el "barat" a tres y cuatro pesetas la libra en vez de 1,70, ordenó el decomiso de la mercancía y el cierre de los puestos afectados.

En virtud de la presente nota, todos los estancos deberán aceptar el papel moneda de la Generalidad

La Comisaría de la Generalidad en el Banco de España, recogiendo algunas notas publicadas en periódicos de Barcelona, sale al paso de desconfiadas noticias que sólo consiguen producir perturbaciones.

No es cierto, ni puede serlo, que el Banco de España rechace la admisión de billetes de la Generalidad. Lo que no hace el Banco de España, es cambiar por otros nuevos aquellos que estén deteriorados, ya que la Generalidad no le ha encargado este cometido, el cual es propio de la Tesorería del mencionado organismo.

Que por lo tanto bien entendido que cualquier billete de la Generalidad que se entregue en pago al Banco de España, tanto si es por parte de estancieros como cualquier otro ciudadano, serán admitidos por su valor, a menos que estén tan deteriorados que se haga imposible comprobar su numeración y autenticidad.

Una buena sugerencia del consejero delegado del Distrito V

El consejero delegado del Distrito V, por indicación de la Consejería de Abastos, comunica a los establecimientos de dicho distrito en los que se efectúe la venta de aceite, la conveniencia de fijar en ellos, y en sitio visible, detallado en kilos y raciones la cantidad de aceite de que disponga para la venta.

Esta Consejería delegada solicita una vez más la colaboración de dichos establecimientos y espera que querrán atender la citada indicación.

Ha sido notablemente mejorado el servicio de sillas de la vía pública, municipalizado

El servicio de sillas en la vía pública ha sido notablemente mejorado desde su municipalización, habiéndose procedido al arreglo y pintado del material con el objeto de que presente el aspecto estético adecuado.

Al interesar de los ciudadanos que utilicen dicho servicio y que haciéndose cargo de su carácter exclusivamente municipal, no pongan obstáculos al abono de las modestas tarifas que para dicho objeto se han establecido, la Consejería Regiduría de Servicios Públicos ruega que no se dificulte la misión recaudatoria de los funcionarios destinados a dicho fin, con el objeto de evitar que por motivos insignificantes se produzcan molestias y cuestiones que vale la pena de evitar.

Ha visitado al alcalde del consejero municipal de Madrid, José Díaz Méndez

El alcalde, don Hilario Salvadó, ha sido cumplimentado por don José Díaz Méndez, consejero municipal de la Villa de Madrid.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS PARA HOY

—El Ateneo Libertario Faros, del Distrito V, convoca a la reunión que tendrá lugar a las seis de la tarde, en el local social.

—Industrias Químicas Socializadas, convocan a todos los compañeros que integran el Consejo Técnico Administrativo del Sindicato, a la reunión que tendrá lugar a las nueve de la mañana en nuestro local, Avenida 14 de Abril, 556.

—El Sindicato de la Edificación, Madera y Decoración, ruega a los compañeros Delegados políticos de Obras y Fortificaciones que asistan a la reunión que se celebrará a las tres y media de la tarde, con el fin de informarles de la marcha y estructuración de los nuevos batallones.

—El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, Sección Lampistas, convoca con carácter urgente a los compañeros que forman la Junta de Sección y Ponencia de Socialización y Delegados de barrios a la reunión que se celebrará a las nueve de la noche en nuestro local social.

—El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, Sección del Automóvil, convoca a la reunión que se celebrará a las seis de la tarde en Olegario, 10.

PARA MAÑANA

—El Grupo Anónimos, convoca a todos sus componentes a la reunión que se celebrará a las once de la mañana en el sitio de costumbre, para tratar de asuntos relacionados con el próximo Pleno.

—El Ateneo Libertario de Gracia, convoca a todos los componentes de las Juventudes Libertarias a la Asamblea general que se celebrará a las nueve de la noche.

—El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, Sección de Fundidores y Fumistas, celebrará reunión extraordinaria a las seis y media de la tarde en el local social.

—Las Juventudes Libertarias de Espectáculos Públicos celebrarán una Asamblea a las diez de la mañana en su local social.

INFORMACION ORGANICA

—El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, industria de maquinaria en general, pone en conocimiento de los compañeros delegados de los talleres controlados en la barriada del Centro, pasen por esta Secretaría de la industria, a fin de recoger unas circulares de suma importancia.

—El Sindicato de las Industrias Alimenticias, Sección Distribución, pone en conocimiento de todos los organismos y afiliados que, a partir de esta fecha, esta Sección de Distribución se instala en el antiguo edificio de los Escolapios, Ronda Ricardo Mella, 62 y 64, subida frente calle Parlamento.

—La Federación Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía, notifica al compañero Antonio García Zaplana se ponga en relación inmediata con este Comité para asuntos de suma interés orgánico.

—Pedro Sanmartín ha hecho entrega de una cartera encontrada en la calle Nueva de la Rambla, y que se halla en este Comité Regional de Juventudes Libertarias, a disposición de quien acredite ser su dueño.

—El Sindicato de las Industrias Alimenticias pone en conocimiento del camarada Ramón Mesas, de Granollers, que en la Subsección de Panaderos se encuentra su carnet confederal.

Telegrama de adhesión al Consejo de Aragón

«A Presidente Consejo Regional de Aragón. — Federación Colectividades Comarcal Barbastro, reunida asamblea, acuerda ratificarnos apoyo incondicional. — Por la Confederación»



TEATROS

FUNCIONES PARA HOY JUEVES, DIA 12 DE AGOSTO

Tarde, a las 5, y noche, a las 10. APOLO. — Compañía de dramas sociales. Tarde y noche: "No quisiera ser madre". BARCELONA. — Compañía de comedia castellana. — Tarde y noche: "Angelina o el honor de un brigadier".

CIRCO BARCELONES. — Teatro de vanguardia del Sindicato de la Industria del Espectáculo, C. N. T. — Noche: "Venciste, Monatókoff".

COMICO. — Compañía de revistas. — Tarde y noche: "Las Involables".

ESPAÑOL. — Compañía de vodevil. — Tarde: últimas representaciones de "La dona nua" y "La mosegada". — Noche: "El café del Túpnel".

NOVEDADES. — Compañía lírica castellana. — Tarde: "Romanza húngara". Noche: "La boda del señor Bringas".

NUEVO. — Compañía lírica castellana. — Tarde: "El barbero de Sevilla" y "La dolorosa". — Noche: "La del manó de rosas".

OLYMPIA. — Compañía de variedades. — Tarde y noche, selectos programas. Precios popularísimos.

PRINCIPAL PALACE. — Compañía de operetas. — Tarde: "La casta Susana". — Noche: "El conde de Luxemburgo".

POLIORAMA. — Compañía de drama catalán. — Tarde y noche: "I quina dona" y "Tararí".

PARIHENON. — Compañía de Gran Guignol. — Debut el viernes, día 13, con: "El asesino" y "La puerta se abre".

ROMEA. — Compañía de comedia castellana. — Tarde y noche: "El genio alegre".

VICTORIA. — Compañía lírica castellana. Tarde: "La chica de Mari-Pepa". — Noche: "La boda del señor Bringas".

TIVOLI. — Compañía de revistas. — Tarde y noche: El superespectáculo "Arte 1937".

CINES

SEMANA DEL 9 AL 15 DE AGOSTO. CINEMAR. — El hechizo de Hungría, Te quiero, Semillas balladoras, Variedad musical.

FREGOLI y TRIANON. — El es ella, Cuando el diablo asoma, La indómita.

EDEN. — Pasaporte a la fama, Horror en el cuarto negro, Una mujer fué la causa.

RAMBLAS. — La revuelta de los pescadores, Bajo órdenes secretas, Enamorado.

ASTORIA y MARYLAND. — Rose-Marie, Musical, Reportaje.

EXCELSIOR. — Un vals para ti, El barbero de Sevilla, La llama sagrada, Los habitantes del Artico, Dibujos.

METROPOL. — Sangre de circo, Las tres amigas, Los siete pecadores.

ARNAU y BROADWAY. — La canción del dolor, Dibujos, Estrictamente confidencial, BARCELONA. — El velo pintado, Como tú me desas, Susana Lenox.

MIRIA. — Sueños de juventud, El pequeño vagabundo, Mi ex mujer y yo.

CONDAL. — La mentira de la gloria, Aves sin rumbo, Rosario la cortijera, Playa y costa brava, Dibujos.

FANTASIO. — Desfile de primavera, La vida en broma, Variedad musical.

KURSAAL y AVENIDA. — Penorio en las alturas, Tempestad al amanecer, Tierra de pasión.

NEW-YORK. — La isla del tesoro, Un lío de familia, El secreto de Mme. Blanche.

ESPLAI. — La estratosfera, Barón de Villalientes, Errores de juventud.

ARENAS. — La mentira de la gloria, Sulcidate con música, Sansón, Viaje, Dibujos.

SMART. — El hombre malo, La máscara de carne, Monstruo al acecho, Dibujos.

BOSQUE y PRINCIPAL. — Aventura oriental, El guerrillero rojo, El consejero y el rey.

SPLINDID. — Ojos que matan, Sólo ella lo sabe, Obstnación, Dibujos.

SELECT. — Es el amor, El desconocido, Sucedió una vez.

PUBLI CINEMA. — Ballet núm. 5, Dibujos, Cine locura, Reportaje, Leningrado, España al día.

FOMENTO MARTINENSE. — Lío de familia, Plernas de perfil, Billete premiado, Cómica.

ODEON. — Un minuto de silencio, Llama eterna, Dos fusileros sin bala.

ALIANZA. — Tierra de pasión, Polvorilla, Pellirroja.

POMPEYA. — Profanación, Canción de atardecer, Barut, Tenores y ladrones.

ACTUALIDADES. — La casa del león, La silla vacía, División heroica, Vivan los principios, España al día.

PATHE PALACE. — Marinero con faldas, El fanfarrón, La edad indiscreta.

MONUMENTAL. — Amor gitano, Mares de China, De bote en bote.

CAPITOL. — El ballarín pirata, a las 1, 4, 7 y 10,45; La fecha sagrada, 5.º capitulo.

CATALUNA. — La historia de dos ciudades, Fiestas piratas, Noches gitanas.

IRIS PARK. — Canción de amor, El asesino invisible, Mi ex mujer y yo.

TRUÑO y MARINA. — Monte críollo, Bajo órdenes secretas, La ley del más fuerte, Cómica.

FEMINA. — Bajo el cielo de Cuba, Reportaje color, Deportiva.

VICTORIA. — Ana la del remolcador, Chan el campeón, Cerne.

FRANCISCO ASCASO. — El secreto de una vida, Viva Villa, Ases de la mala pata.

MISTRAL. — Casanova, A casarse muchachas, Entre dos corazones.

FRANCISCO FERRER. — Deseo, Dibujos, Deportiva, Musical.

BOHEME y TALIA. — Tarzán de los monos, Tarzán y su compañera, Cómica, Musical.

ATLANTIC y SAVOY. — Semana de dibujos: 4 negros, 4 color, España al día.

AMERICA y FOC NOU. — Amor de Carlos III, El guerrillero rojo, El admirable vanidoso.

WALKIRIA. — Mlle. Doctor, Ases de la mala pata, El enemigo público núm. 1.

PARIS y VOLGA. — Adiós juventud, El príncipe de Arcadia, Paz en la guerra.

MUNDIAL. — Yo vivo mi vida, Flor de arrabal, Ases de la mala pata, Dibujos.

TETUAN y NURIA. — Viva Villa, La isla del tesoro, Cómica, Dibujos.

CHILE. — Llama eterna, La espía núm. 13, Un lío de familia.

GOYA. — Asesino invisible, Licenciados del amor, No me mates.

COLISEUM. — Claro de luna, Musical, Reportaje color.

COLON. — Unidos a la venganza, Entre la espada y la pared, Civismo, Cómica, Dibujos.

VARIEDADES

GRAN PRICE. — Tarde, gran baile amenizado por la orquesta Demon's Jazz.

GAVINA BLAVA (Palau de la Llum) Avenida Místral, 50. — Tarde, gran baile familiar.

NOTAS. — Todos los teatros están controlados por la C. N. T. — Queda suprimida la reventa, la contaduría y la calque. Todos los teatros funcionan en régimen socializado y por este motivo no se dan entradas de favor.

VARIOS

FRONTON PRINCIPAL PALACE JUEVES, DIA 12

3er. Partido: AZUMENDI-ANSOLA contra BEAIN-IRIZAR.

4.º Partido: ALLIENDE-GARATE II contra GOROSPE-ALBERDI.

FRONTON NOVEDADES HOY, JUEVES

Tarde, a las 4,30, a cesta BILBAO-BASURCO contra ECENARRO-NAVARRETE

Noche, a las 10,15, a pala IZAGUIRE I-AGUIRRE contra ZARRAGA-UNAMUNO

Detalles por carteles

EL OPORTUNISMO PITAGORICO

LA OBSESION DE LA ESTADISTICA

Hay grupo político que ha gastado la mitad del tiempo que debería haber empleado en ayudar a la Revolución, en llevar la cuenta con los dedos, de las personas que se afiliaban a su partido. Cuando contaban cinco, cerraban la mano y levantaban el puño. Gracias a que eran pocos los afiliados; porque luego no se acordaban de las veces que habían elevado la mano cerrada, y ponían de más o de menos. Generalmente, de más; pero es lo mismo que esté en el Debe o en el Haber.

En el progreso del movimiento popular, lo mismo da ocho que ochenta. Juegan en él dos fuerzas diferentes: una el programa, el credo, la aspiración, cumplidos o intentados al menos, y luego, de otra parte, la fuerza del número de convencidos.

Sin la convicción inquebrantable y la decisión tenaz en los postulados, sin que se rechace el oportunismo y la claudicación, y se ponga sobre todas las cosas lo que se predicaba antes del hecho, lo mismo da que haya quinientos mil, o doscientos tres mil ciento ochenta y nueve, porque el mentir de las estrellas, es un mentir demasiado seguro.

En un país tropical, puso un camisero en el dintel de su puerta, un gran letrero que decía: «¡Al millón de camisas!». Entró un criollo en la tienda y dijo: — ¿El millón de camisas está acá? — Sí, señor; ¿cómo no? — ¿Las tiene a mano, viejo? — Sí, sí. — Pues ahorita me las voy a probar.

Lo mismo ocurre con los afiliados a una organización que presume de tener medio millón de afiliados.

CATALUNYA

ORGAN REGIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TREBALL

AÑO I

Barcelona, jueves, 12 de agosto de 1937

Número 148

DATOS PARA LA HISTORIA DE LA NO INTERVENCION

Más aviones alemanes para Franco

Londres, 11. — El corresponsal del «Daily Worker» en Berlín ha enviado a este periódico la siguiente información:

«Los organizadores del transporte de armas alemanas con destino a los rebeldes españoles han urdido un complicado plan para burlar el pacto de no intervención.

Cuando el buque alemán «Arnallenburg» que salió del puerto de Hamburgo con cargamento de material de gue-

rra a las órdenes de un capitán germano, llegó a su destino, o sea el puerto de Vigo, un periódico local publicó un fantástico relato afirmando que otro barco bolchevique, cargado de armas, había caído en manos de los nacionalistas...

Todo el mundo sabe que se presta servicio regular entre Hamburgo y algunos puertos rebeldes. Uno de los buques que hacen esta travesía es el «Schleswig», de 5.000 toneladas, que

ha trocado su antiguo nombre por el de «Marafón». Otro es el «Achne» que, cargado de municiones, salió para la España rebelde hace poco, llevando también a bordo seis aviones para los fascistas. En el puerto de Hamburgo hay dos muelles repletos de material bélico, destinado a Franco, consistente en tanques en su mayor parte, cañones anti-aéreos, y vehículos para el transporte de tropas. — Telexpress.

La expulsión de los espías «nazis» que se hacían pasar por periodistas y la represalia tomada con el corresponsal del «Times» en Berlín, suscita un sentimiento antihitlerista en Inglaterra

Londres, 11. — Es curioso que en este instante se produzcan dos hechos políticos que indican la divergencia de opinión que merecen a la política inglesa los componentes del eje Roma-Berlín.

Por una parte vemos la expulsión de

los tres periodistas alemanes, von Crame, von Langen y Wrede, a quienes hoy el «Daily Herald» acusa de ser los verdaderos jefes del centro de espionaje «nazi» establecido en Baywater. Por otra, el discurso de Mussolini en Sicilia, que intenta apaciguar a la opinión pública inglesa.

Huelga decir que la expulsión de los tres periodistas alemanes, seguida de la del corresponsal en Berlín del «Times», ha causado profunda emoción en Inglaterra. Es casi seguro que dentro de algún tiempo el Gobierno inglés, que calla ahora las razones de la expulsión, se verá obligado a ampliar la lista de los expulsados a fin de dar al traste con la organización de espionaje «nazi» en Inglaterra.

En lo que se refiere al discurso de Mussolini, vemos producirse en Inglaterra un fenómeno, ya comprobado otras veces, y que podríamos calificar de crisis de confianza en el fascismo. Es indudable que el «gentleman's agreement» de enero pasado había despertado muchas ilusiones en algunos círculos políticos británicos e incluso entre la opinión pública en general. Pero los designios ocultos que se ha demostrado que perseguía Mussolini con este acuerdo hace que ahora nadie se tome en serio ni el intercambio epistolar entre Chamberlain y Mussolini (y que incluído a base de explotar la amistad de sir Austen con el duce) ni las palabras que pudiere haber pronunciado en Sicilia y que, por otra parte, han ido seguidas de unas maniobras de carácter estratégico directamente dirigidas a aislar el oriente del occidente mediterráneo y acompañadas de comentarios grotescos y exagerados sobre el papel de Roma en el resurgimiento de los pueblos del Mediterráneo, a la cabeza de los cuales se encuentra Italia.

Estos son los dos hechos que caracterizan este intervalo veraniego en

Londres, donde los centros oficiales, a pesar de la ausencia de los jefes, siguen vigilando atentamente la situación exterior. — Fabra.

Las hojas de ruta sólo servirán para un viaje

Cuando nos parecía ya que la Dirección General de Servicios Públicos, haciéndose eco del clamor general fijando como era lógico la documentación necesaria para circular sin molestias por la ciudad y por carretera, aunque les parezca a nuestros colegas «El Treball» y «Las Noticias» que el problema está resuelto, no es así, ni mucho menos.

La Dirección General de Servicios Públicos, en una nota entregada ayer a la Prensa, hace constar que las «hojas de ruta» para viajar por carretera, sólo serán válidas para un viaje determinado, y durante el mismo, deberá hacer constar, el conductor del vehículo, la necesidad de realizarlo, como asimismo el kilometraje a recorrer, para que la CAMPSA facilite los tickets para la gasolina necesaria.

Esta disposición, a nosotros nos parece, y con nosotros opinan lo mismo centenares de conductores de vehículos, que en lugar de resolver el problema de los trasportes, lo agrava considerablemente, pues con tanto trámite burocrático, lo que ocurrirá será que se lesionarán un sinnúmero de industrias, y con ello disminuirá, por una incomprensible disposición el rendimiento de todas ellas, en perjuicio de la economía y del interés general de la guerra. Aunque la Dirección General de Servicios Públicos diga que el libramiento de documentos será hecho en el acto, no por eso deja de ser un trámite perturbador de la marcha normal de las industrias, lo cual no beneficia en lo más mínimo a las necesidades de la guerra que sostenemos contra la reacción internacional, y si no, al tiempo.

POR FIN

¡CATALUÑA, APLAUDIDA!

Hablamos ayer del «baile de las consignas». ¡Podríamos hablar también del baile de las campañas periodísticas! ¡Figúrate que ahora «Adelante» bate palmas a Cataluña!

El consejero Vidiella hace unas declaraciones en que se hace justicia a Cataluña, a su esfuerzo denodado y heroico, sostenido en todos los órdenes de la actividad social, para contribuir al triunfo de la guerra entablada contra el fascismo y por la emancipación del pueblo ibérico. Estas declaraciones nos alegran. Las consideramos una reparación merecida, necesaria, justa, a los reproches inconsiderados y las hirientes insinuaciones con que el pueblo catalán vio hasta aquí premiado su esfuerzo por parte de una Prensa, cuya campaña constante, a veces violenta, contra nuestra región y su participación en la guerra, había llegado a ser realmente ofensiva.

En homenaje a intereses o designios políticos oscuros e inconfesables, no se tenía en consideración alguna los efectos desmoralizadores que esta campaña debía producir en

el espíritu del proletariado antifascista catalán, denigrado frente a las otras regiones y frente al extranjero. Y en los últimos tiempos esta hostilidad había llegado al frenesí y la locura, con las arremetidas impetuosas e incontroladas del camarada Comorera.

Y he aquí que «Adelante», presentando las razones que explicarían, si no se opusieran otros motivos, al traslado del Gobierno central a Barcelona, afirma que «en Cataluña encuéntrase la mayor parte de las industrias de guerra encargadas de cubrir las necesidades bélicas del Ejército». La participación importantísima de Cataluña en el sostenimiento de nuestro glorioso Ejército Popular, queda ampliamente reconocida.

Muy bien. ¡Pero no se afirmó, durante meses y meses, y no lo afirmó, hace pocos días, públicamente el señor Comorera, que una de las faltas fundamentales de Cataluña era no haber organizado debidamente las industrias de Guerra?

¿En qué quedamos? Si ésta es la verdad, hay que reconocerla y proclamarla, como hace «Adelante».

El ocupar un cargo relevante en la Gobernación del país, no exime del cumplimiento de los deberes ciudadanos

¿QUIENES SON LOS QUE MENOS SE PREOCUPAN DE LA GUERRA?

Así como no hay peor sordo que quien no quiere oír, asimismo es difícil que pueda haber quien sea más duro de entender que el que pone todo su mayor empeño en no querer comprender. Hay quienes vienen machacando, con insistencia digna de mejor causa, aduciendo que SOLIDARIDAD OBRERA no se ocupa de la guerra. CATALUNYA, hermana menor de SOLIDARIDAD OBRERA, está totalmente identificada con las orientaciones que aquella ha venido propiciando y, puesto que, contra su voluntad, no puede ella, por ahora, defenderse, lo haremos en CATALUNYA, los que aquí escribimos.

Es algo inaudito que se salga a estas alturas diciendo que SOLIDARIDAD OBRERA no se ocupa de la guerra, cuando un día y otro ha venido aludiendo a ella, planteando con claridad meridiana cuantos problemas conlleva la guerra que estamos sosteniendo. Puede examinarse la colección del periódico, y dudamos que ni tan siquiera los más tercos en lo de llevarnos la contraria, puedan dejar de reconocer que ayer, lo mismo que hoy, se ha concedido a la guerra la importancia debida. Puede haber publicaciones que se hayan ocupado tanto como SOLIDARIDAD OBRERA de cuanto a la guerra concierne, pero estamos seguros que ninguna se ha ocupado más.

El veterano órgano de la C. N. T. en Cataluña ha propiciado constantemente todo aquello considerado de suma necesidad para ganar la guerra. Ha venido señalando la conveniencia de actuar con nobleza en la retaguardia, lo imprescindible que es la lealtad entre todos los antifascistas, cuando se busca coordinar esfuerzos con miras a una acción de conjunto, en todos los órdenes, dirigida contra el enemigo común. Se han condenado en el diario expresado todas las maniobras escisionistas, todas las campañas virulentas, hechas con el deliberado propósito de envenenar las relaciones en la retaguardia. Se ha propiciado, en suma, la cohesión más estrecha entre todos los elementos antifascistas de la retaguardia. Y lo ha hecho por el motivo de que sabe cuán difícil ha de ser ganar la guerra si la retaguardia está desmembrada, si el veneno de las pasiones partidistas que algunos están poniendo en juego, no cesa de una vez.

Desde el principio de la insurrección fascista, cuando muchos que ahora hacen gala de ser antifascistas cien por cien callaban, esperando el sesgo que iba a tomar los acontecimientos, SOLIDARIDAD OBRERA ha venido emitiendo su sentir en torno a los problemas de la guerra. En sus páginas se ha reflejado el sentir de luchadores, unos aun en el frente y otros vilmente

asesinados por la metralla fascista. Ha llamado a las conciencias de los hombres dignos para ir en ayuda de los caídos; ha reflejado las necesidades de los frentes, haciendo llamamientos apremiantes cuando, como en los casos de Málaga y de Bilbao, ha visto cernerse el peligro sobre el pueblo antifascista.

Para evitar la obra derrotista, la labor de sabotaje a la guerra y a la Revolución, realizada por los emboscados de todo matiz, SOLIDARIDAD OBRERA ha propugnado por una depuración a fondo en la retaguardia. Ha señalado la imprudencia de extender carnets de organizaciones sindicales o políticas a gentes de marchamo reaccionario, de mentalidad fascista. SOLIDARIDAD OBRERA, haciéndose eco del sentir de la Confederación Nacional del Trabajo, ha puesto de relieve la necesidad de conceder importancia, mas que a cantidad, a la calidad. Otros elementos han preferido hacerlo a la inversa... Y no creemos que con ello se haya beneficiado a la guerra. Quienes por su mentalidad, por su formación burguesa, han sido y continúan siendo reaccionarios, han de tener forzosamente interés en que la guerra se pierda. He ahí por qué tales elementos han de resultar una rémora, cuando se habla de ganar la guerra.

Sin alharacas, sin demagogia, nuestra hermana en la Prensa, SOLIDARIDAD OBRERA, ha defendido una pujante economía de guerra, abogando por el trabajo intenso, por la producción acrecentada, con el fin de que el rendimiento pueda abastecer a las mayores necesidades, derivadas de la situación. Antes de que otros lo dijeran, cual si se tratara de una novedad, ya en las páginas de SOLIDARIDAD OBRERA se había hecho hincapié en la conveniencia de aumentar y perfeccionar la industria de guerra.

Es dar prueba de falta de memoria, o de excesiva mala intención, salir diciendo que el órgano de los trabajadores confederados de Cataluña, no se ha ocupado de la guerra. ¿Qué pueden haber dicho los demás, en beneficio efectivo de la guerra, que no se haya dicho en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA?

Mucho se puede escribir en torno al tema que nos ocupa. Los lectores de nuestra publicación hermana saben bien a qué atenerse acerca del particular. Y también lo saben —no cabe duda— quienes ponen el mayor empeño en tergiversar las cosas...

¡Terminemos con el impunismo de los «bulistas»!

Los bulos, las «noticias» alarmistas, los rumores fantásticos e inquietantes no se divulgan por casualidad ni responden siempre a la irreflexión o a la inconsciencia.

Hay toda una organización concertada para ello. Hay individuos que tienen propósitos siniestros, que

cumplen consignas precisas encaminadas a producir un ambiente de nerviosidad pública, propicio a las reacciones absurdas y catastróficas.

Esos individuos trabajan ahora con toda intensidad, haciendo que se hagan eco de sus patrañas muchas personas honestas sorprendidas en su buena fe, que sin proponérselo se convierten en vehículo de la insidia y de la provocación.

Es preciso evitarlo controlando cada uno de nosotros, los rumores, las noticias, las versiones que se divulgan en el ambiente. Debe localizarse a los bulistas y los provocadores y aplicarles la sanción que merezcan. Cierto es que muchos de los rumores alarmistas se basan en declaraciones hechas públicamente, bajo la inspiración del odio y del despecho, pero se puede y se debe localizarlos y desvanecerlos evitando que el propósito siniestro de los provocadores se cumpla.

Insistimos una vez más, que el único modo de hacer fracasar semejantes maniobras, es actuando con serenidad y con energía por parte de los militantes responsables, que deben serlo todos, para estos casos.

Una vez más, ¡cuidado con los provocadores! Verificad cuidadosamente todas las versiones, antes de hacerlas circular. Y procurad que los infames circuladores de bulos reciban el castigo que merecen.